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БАЛАНС ЗИМОВКИ
Неплохо трудятся в завершаю

щем году семилетки животноводы 
нашей области. Многие коллекти
вы ферм на три—четыре месяца 
раньше срока выполнили годо
вые обязательства по продаже го
сударству продуктов животновод
ства, значительно увеличив произ
водство и продажу молока, мяса, 
яиц и шерсти по сравнению с про 
шлым годом.

В честь предстоящего XXIII 
съезда КПСС работники животно
водческих ферм принимают обяза
тельства по сверхплановой прода 
же государству этих продуктов.

В целом по области к 20 ок
тября. годовой план продажи моло 
ка государству выполнен на 97,7 
процента, мяса — на 100,1, яиц 
— на 104,8 и шерсти — на 104,8 
процента.

Главное теперь — закрепить 
успехи, выполнить и перевыпол
нить годовой план и обязатель
ства каждой фермой, каждым хо
зяйством, подготовить базу для 
повышения продуктивности скота 
в следующем году.

Многое будет зависеть от того, 
как пройдет наступающая зимов
ка скота. Из-за неблагоприятных 
условий прошедшего лета во мно
гих хозяйствах области кормов за
пасено недостаточно. Но и в этих 
условиях можно на каждой ферме 
не допустить снижения продуктив
ности скота, если хозяйствовать 
умело, проявить творческую энер
гию, настойчивость в достижении 
поставленной цели.

Успех зимовки решат прежде 
всего хорошо подготовленные по
мещения, рациональное использо
вание имеющихся кормов.

Заслуживает внимания инициа
тива животноводов колхоза имени 
Кирова Вакчарского района. Это 
хозяйство досрочно выполнило го
довое обязательство по продаже 
государству молока. Точные расче
ты показывают, что в первой дека
де ноября будет выполнен и план 
продажи мяса. Производство про
дуктов животноводства по срав
нению с прошлым годом здесь воз
росло. Кировчане решили за зиму 
надоить от коровы не менее 1.200 
килограммов молока.

Животноводческие помещения 
здесь подготовлены, утеплены. 
Сейчас продолжается подвозка к 
фермам грубых кормов. Но и здесь 
кормов недостаточно. Руководите
ли колхоза совместно с работни
ками ферм обсудили создавшееся 
положение и выработали конкрет
ный план организации зимнего со
держания скота с тем, чтобы со
хранить все поголовье, не допу
стить снижения продуктивности 
скота. Решено все корма расхо
довать строго по весу, с учетом 
составленного рациона, грубые 
корма скармливать только в при
готовленном виде, а концентраты 
— дрожжевать, В ежедневный ра
цион молодняка и дойных коров 
вводится хвойная мука. В колхозе 
создано звено по заготовке хвои н 
переработке ее в муку. Как и в 
прошлые годы, молодняк будет 
получать только теплую воду.

Кировчане обратились ко всем 
животноводам района с призывом 
включиться в соревнование за от
личную организацию зимовки ско
та.

Бюро Вакчарского райкома пар 
тни одобрило эту инициативу и 
обязало руководителей хозяйств 
обсудить на совещаниях коллек
тивов ферм обращение животново
дов колхоза имени Кирова.

Сейчас такие совещания прохо
дят на всех фермах района. На 
них разрабатываются подробные 
планы организации зимовки скота, 
принимаются обязательства. Так, 
животноводы Болотовской фермы 
колхоза «Победа» этого района 
обязались за зиму надоить 1.500 
килограммов молока, а ко дню от
крытия XXIII съезда КПСС — ты
сячу килограммов молока от коро
вы, сохранить весь молодняк, до
биться среднесуточного привеса 
нарождающегося молодняка по 
600 граммов и по 900 граммов 
привеса каждого животного, на

ходящегося на интенсивном от
корме.

Более 800 голов крупного ро 
гатого скота будет зимовать на 
Короткинской ферме совхоза «Ча- 
жемтовскин» Колпашевского рай 
она. Помещения здесь также под
готовлены, в исправности все не 
обходимое оборудование, у ферм 
созданы запасы кормов на период 
распутицы.

Таких примеров можно приве 
сти много, но еще больше других 
— фактов вопиющей бесхозяй 

ственности.
Совершенно не заботятся о пред 

стоящей зимовке скота председа
тель колхоза имени Калинина 
Кривошеинского района т. Гераси
мов и бригадир Ивановской фермы 
этого колхоза тов. Обриксв. На 
этой ферме коровник не отремон
тирован, неисправна водонапор

ная башня, в запущенном состоя
нии молокоприемный пункт. Кор
мов здесь заготовлено лишь 50 
процентов к потребности. Выход 
только один — строгий учет, конт
роль за расходованием, приготов
ление их перед скармливанием. А 
как здесь думают приготовлять со
лому, если кормозапарник неис
правен, печь не сложена? К фер
ме не подвезено в запас ни клочка 
сена и солсмы.

Много недостатков в организа
ции зимовки скота на фермах Ше- 
гарского, Молчановского, Зырян 
ского районов.

Животноводство сейчас — пе
редний край. От исхода зимовки 
скота будут зависеть итоги следу
ющего года. Важно не допустить 
снижения продуктивности скота с 
первых же дней зимы.

Нужно сейчас все корма взять 
под контроль и сдать на хранение 
ответственным лицам. В каждом 
хозяйстве следует установить ме
сячный лимит кормов, контролиро
вать расход их и в конце месяца 
сверять наличие оставшегося кор 
ма с данными бухгалтерии.

Долг специалистов — тщатель 
но продумать, как рациональнее 
использовать имеющиеся корма, 
чтобы обеспечить дальнейшее вос
производство стада, не снизить 
его продуктивность. Не надо жа
леть времени на приготовление 
кормов. Оно окупится. Меньше 
пойдет сена, соломы, концентра
тов.

В прошлом году хвойную муку 
в рационе животных успешно 

применяли в Чаинском, Колпашев- 
ском, Кривошеннском и Кожевни- 
ковском районах. Полезно скарм
ливать ее в два приема в смеси с 
концентратами и силосом. Надо 

и нынче широко использовать эту 
витаминную добавку.

Животноводы Чаинского, Асн- 
новского и других районов на 
практике доказали, что и при 
нехватке кормов интенсивный от
корм выгоден. Этот резерв увели
чения производства мяса надо ис
пользовать на всех фермах.

В руках специалистов мощное 
оружие в борьбе за сохранность 
животных и увеличение их про
дуктивности — тканевые препара
ты, антибиотики, передовой опыт 
лучших хозяйств. Прямая обязан
ность зоотехников и ветработни- 
ков — широко применять на прак
тике достижения науки и опыт пе
редовиков.

Зимовка скота — дело огром
ной важности. Она должна быть 
под постоянным контролем руко
водителей хозяйств, работников 
управлений сельского хозяйства и 
райкомов партии. Только в этом 
случае мы сумеем закрепить ус
пехи, преодолеть трудности ны
нешней зимовки, обеспечить все 
условия для дальнейшего развития 
общественного животноводства.

— КОЛХОЗНИКИ И РАБОТ
НИКИ СОВХОЗОВ! РАЗВИВАЙ
ТЕ ОБЩЕСТВЕННОЕ ЖИВОТ
НОВОДСТВО! УКРЕПЛЯЙТЕ 
КОРМОВУЮ БАЗУ, РАЦИО
НАЛЬНО и с п о л ь зу й т е  к о р 
м а ! — говорится в Призывах ЦК 
КПСС к 48-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Такова одна из важней
ших задач тружеников сельского 
хозяйства, которую они должны 
претворить в жизнь.

В С Е С О Ю З Н Ы Й  
С  Ъ  Е  3  Д '  

А Р Х И Т Е К Т О Р О В
27  октября в Большом Крем 

левском дворце открылся четвер' 
тый Всесоюзный съезд архитекто 
ров. В его работе принимают уча 
стие 5 0 0  делегатов —  представ» 
телей всех союзных республик 
страны. Здесь известные зодчие 
молодые, недавно начавшие свой 
путь градостроители. В зале при
сутствуют гости —  ученые, ин 
женеры-строители, художники 
писатели, руководители проект 

ных и научно-исследовательских 
институтов, общественные деяте 
ли1, партийные работники,

Съезд открыл старейший совет
ский зодчий, Герой Социалистиче 
ского Труда В. Г. Гельфрейх.

Делегаты избрали почетный 
президиум съезда в составе Пре 
зидиума ЦК КПСС.

Секретарь-Ц К‘КПСС А. П. Ру 
даков огласил приветствие съез 
ду от Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР, 
Приветствие было встречено при 
сутствующими бурными, долго не 
смолкавшими аплодисментами.

С отчетным докладом правления 
Союза ■ архитекторов СССР высту 
пил первый секретарь правления 
Г. М. Орлов. Он рассказал о боль 
шом творческом пути, пройденном 

радостроителями Советского Сою 
за за последние четыре года пос 
ле .Ш съезда архитекторов.

(ТАСС).

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А  
Х Л О П К О Р О Б О В  

Т У Р К М Е Н С К О Й  С С Р
. Труженики сельского „хозяйст

ва Туркменской республики до
срочно выполнили годовой план 
продажи хлопка государству. На 
заготовительные пункты сдано 
свыше 4 6 0  тысяч тонн, что на 
7 9 0  тысяч тонн больше, чем на 
эту дату в 1 9 6 4  году. Из всего 
заготовленного хлопка около 90  
процентов принято первыми сор
тами.

Борясь за достойную встречу 
48-й  годовщины Великого Октяб
ря и XXIII съезда КПСС, труже
ники сельского хозяйства респуб
лики обязались дополнительно к 
плану продать государству не ме
нее 4 0  тысяч тонн хлопка —  
дать Родине 5 0 0  тысяч тонн 

уркменского хлопка.

В оронеж ская  область  
вы полнила планы  п р одаж и  

государству продуктов  
ж ивотноводства и сем ян  

подсолнечника
Труженики сельского хозяйст

ва Воронежской области досрочно 
выполнили установленные на 
1 9 6 5  год планы заготовок про
дуктов животноводства и семян 
подсолнечника. Государству про
дано: мяса— 1 5 0 ,3  тысячи тонн, 
молока —  5 7 9 ,1  тысячи тонн, 
яиц —  2 1 6  миллионов штук, 
шерсти —  2 .7 2 1  тонна, подсол
нечника —  2 4 2 ,2  тысячи тонн. 
Продажа государству продуктов 
животноводства и семян подсол
нечника продолжается.

Колхозы и совхозы области за 
месяцев с. г. по сравнению с 

этим периодом прошлого года уве
личили производство мяса на 82  
процента, молока— на 32  и яиц 

на 83  процента.

В ОБСТАНОВКЕ ДРУЖБЫ И СЕРДЕЧНОСТИ
26  октября с. г, в Кремле бы

ли продолжены беседы руководи
телей КПСС и правительства Со
ветского Союза с руководителями 
БКП и правительства Народной 
Республики Болгарии. С совет
ской стороны во встрече участво
вали товарищи Л. И. Брежнев, 
Г. И. Воронов, К. Т. Мазуров, 
Н. В. Подгорный, М. А. .Суслов, 
Ю. Б. Андропов, член ЦК КПСС, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР В. Н. Новиков, 
член ЦК КПСС, Министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко, 
член ЦК КПСС, первый замести
тель Министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

С болгарской стороны участво

вали товарищи Тодор Живков, 
Живко Живков, Боян Быдгара- 
нов, Станко Тодоров, Танб Полов, 
член ЦК БКП, посол НРБ в СССР 
Стоян Караджов.'

Руководители КПСС и БКП об
менялись информацией о ходе 
строительства социализма и ком
мунизма в обеих странах, обсуди
ли ряд вопросов советско-болгар
ских отношений и поделились 
мнениями по наиболее важным 
проблемам современной между
народной обстановки.

Обе стороны с удовлетворе
нием отметили, что братская 
дружба и всестороннее политиче
ское, экономическое и культур
ное сотрудничество между Совет

ским Союзом и Народной Рес
публикой Болгарией, между 
КПСС и БКП постоянно развива
ются и крепнут. Эти отношения 
отвечают коренным интересам со
ветского и болгарского народов, 
интересам всех стран социализ
ма, способствуют решению исто
рической задачи —  построению 
коммунистического общества, 
укреплению сил социализма, ми
ра и прогресса.

В ходе обмена мнениями было 
отмечено полное единство взгля
дов КПСС и БКП, Советского и 
болгарского правительств' в оцен
ке современной международной 
обстановки и положения в меж

дународном коммунистическом 
движении, а также решимость 
Советского Союза и Болгарии и в 
дальнейшем прилагать усилия во 
имя укрепления сплоченности и 
единства стран социалистическо
го содружества, мирового комму
нистического и рабочего движе
ния на основе марксизма-лени
низма, принципов пролетарского 
интернационализма и коллектив
но выработанных братскими пар
тиями документов.

Встречи и беседы руководите
лей КПСС и БКП, Советского и 
болгарского правительств прошли 
в обстановке братской дружбы, 
сердечности и полного взаимопо
нимания.

Навстречу XXIII съезду КПСС
Ц Р - ж?ж ' /*А

Шт Шй
☆

РУБЕЖ СЕМИЛЕТКИ -  
старт для новых успехов

В Ингузетском леспромхозе хорошо известно имя лучшего шофера 
лесовоза № 50 ударника коммунистического труда Алексея Михай
ловича Дьяченко. Работая на вывозке леса с верхнего склада, он си
стематически перевыполняет норму. При расстоянии 28 километров 
он успевает делать по три рейса в смену.

НА СНИМКЕ: шофер А, М. Дьяченко и десятник верхнего склада 
Е. И. Подагель.

Фото В. Ефименко.

На внедрение передовой техноло 
гии ориентируется коллектив Тими
рязевского леспромхоза. Разработка 
лесосек производится узкими лента
ми с сохранением подроста. Выруб
ки очищаются. Комплексные брига
ды, руководимые Я. флешнером, 
И. Головкиным и М. Головкиным, 
Т. Старушеком, И. Стафеевым и 
Н. Петровым, в совершенстве освои
ли прогрессивную технологию. Не 
отстают от передовых коллективов 
лесозаготовителей и транспортники 
леспромхоза, занятые на вывозке ле
са по железной дороге и автомобиля
ми. Г. Аникин, Ф. Сторожей, М. Фу- 
калбв, Ф. Борисов,' И, Иванов обеспе
чили бесперебойную транспортиров
ку древесины к нижнему складу.

Точность, 
и н и ц

слаженность, 
и а т и в а

Ирпне Никифоровой не кажется 
однообразной работа, хоГя еже
дневно ей приходится шлифовать 
до пяти тысяч сверл. Величиной 
со. швейную иглу, меньше милли
метра в диаметре, эти сверла тре
буют особой тщательности при 
обработке.

Участок мастера П. И. Ак
сенова сдает свою продукцию 
с первого предъявления. На деся
тые доли миллиметра отличают
ся сверла одного размера от сверл 
другого. Объем их производства 
большой. Поэтому п родилась в 
коллективе инициатива— обучить 
друг друга смежной профессии. 
Если для бригады показатели тру
да —  не просто информационные 
цифры, а стимул для поисков ре
зервов. то и эта инициатива при
обретает новое звучание.

За обучение новичка рабочий 
должен получать материальное 
вознаграждение. Поскольку ои 

тратит время, у него снижается 
производительность труда. Но в 
бригаде решили, что обучение 
друг друга будет вестись без вся
кой оплаты.

Разные люди по- возрасту, ха
рактерам и квалификации на 
участке. Тамара Васильевна Лап- 
шова трудится здесь двадцать че
тыре года. Член заводского коми
тета профсоюза, опытный специа
лист, она ведет большую общест
венную работу. Одной из первых 
освоила вторую профессию, Зоя 
Ивановна Дергачева. За умение 
организовать, направить работу 
товарищей избрали ее бригади
ром.

. Более тридцати работниц 
в бригаде. И когда попадает сю
да новичок, легко ему осваивать 
профессию; на.помощь придет лю
бой из этого дружного коллекти
ва.

За четыре дня познала Валя

Смирнова первую, в ее жизни спе
циальность. Сейчас девушка пере
выполняет сменные задания.

Интересы бригады—  выше лич
ных. Этим руководствоваласысом- 
сомолка Валентина Фролова, ког
да ее попросили временно порабо
тать по смежной профессий. Пе
реход с одного станка на другой 
несколько уменьшает заработок, 
но так требуют интересы дела. 
Бригада не должна простаивать.

■ В цехе сверл Томского завода 
режущих инструментов смена ма
стера П. И. Аксенова одной из 
первых включилась в соревнова
ние за достойную встречу годов
щины Октября и XXIII съезда 
КПСС. Месячный план ре
шено закончить на два дня рань
ше срока. Выполнение задания 
первого квартала будущего года 
коллектив обязался завершить ко 
дню открытия съезда.

На снимке: передовая произ
водственница цеха сверл Томско
го завода режущих инструментов 
Ирина Никифорова.

Текст и фото Э. Стойлова.

Успех производства невозможен 
без механизации тяжелых и тру
доемких процессов. На нижнем скла
де леспромхоза построены две полу
автоматические поточные линии для 
разделки и сортировки хлыстов. Ме
ханизированы трудоемкие операции 
штабелевки и сортировки на бирже 
лесозавода. Здесь появились мощные 
консольно-козловые и башенные кра
ны.

Коллектив леспромхоза поставил 
задачу максимально использовать 
резервы. Для этой цели на каждом 
лесопункте построены цехи по пере
работке’ низкосортной и дровяной 
древесины. Значительное развитие 
получили лесохимические производ
ства. Пихтовое масло, уксусно-каль
циевая соль, древесный уголь, де
готь, смола, полуденные из отходов 
древесины, идут на службу народно
му хозяйству. Еще в июле леспром
хоз выполнил годовой план добычи 
живицы. Сверх задания стране от
гружены десятки тонн этого ценного 
сырья.

Первого октября Тимирязевский 
леспромхоз выполнил семилетнее за
дание по производству валовой про
дукции. Досрочно завершен и план 
вывозки деловой древесины, 36  ты
сяч кубометров ее уже отправлено 
потребителям- сверх плана.

Большой вклад в успешную рабо
ту леспромхоза внесли рационализа
торы. Итог их деятельности —  4 1 5  
рационализаторских предложений, 
давших хозяйству экономический 
эффект 1 9 3  тысячи рублей. Значи
тельную роль в механизации произ
водства сыграли творческие поиски 
кузнеца Ю. Буцко, слесаря II. Янсо- 
на, пилоправа Г. Зоркальцева, масте
ра леса И. Евдокимова, инженера- 
механика В. Ушканова и многих 
других.

Решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС ставят перед леспромхозом 
новые большие задачи.

Сейчас в коллективе широко раз
вернулось социалистическое сорев
нование за достойную встречу празд
ника Октября и XXIII съезда Ком
мунистической партии. Сверх плана 
семилетки выдано продукции на 1 3 8  
тысяч рублей.

А. ЦЕХАНОВСНИЙ, 
инженер Тимирязевсного лес
промхоза.

ГАРАНТИЯ УРОЖ АЯ
Несмотря на засушливое ле

то. в совхозе «Шегарскнй» вы
растили неплохую кукурузу на 
силос. Помогли органические 
удобрения, которых было выве
зено 25 тысяч тонн..

Нынче механизаторы совхоза 
решили вывезти на кукурузные 
поля 30 тысяч тонн перегноя. 
Для этого создано пять меха
низированных звеньев, в соста
ве которых десять самосвалов 
и пятнадцать колесных тракто
ров с тележками. С помощью

этой техники можно ежедневно 
доставлять на доля по 500—600 
тонн удобрений.

Механизаторы уже приступи
ли к осуществлению своих пла
нов. 11.000 тонн перегноя сбур- 
товано возле ферм. В Федораев- 
ской и ^Гатьяновской бригадах 

. начали возить?удобрения на по-, 
ля. Все тридцать тысяч тонн пе- 
оегнея механизаторы собирают
ся вывезти по мелкому снегу.

Б. ПИРОЖКОВ. 
Шегарский район.
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«ХОББИ» ЭЛЕКТРОННОЙ 
МАШИНЫ

Помимо серьезны х забот, свя
занных с исследованиями в раз
ных областях экономики и нау
ки, машина БЭСМ-2М в вычис
лительном центре Латвийского  
государственного университета

имеет и свое «хобби». Предме
том ее «увлечения» является 
...музыка. Этому электронный 
мозг обучают энтузиасты науч
ной группы, которой руководит 
доцент физико-математического 
факультета В, Детловс.

«Сочиняя» простые мелодии, 
БЭСМ-2М не может, конечно, 
соперничать с человеком. Ее 
учителя и не ставят перед собой 
такой цели. В .. Детловс счита
ет, что гтащина должна зани
маться синтезом музыки для то
го, чтобы научиться ее анали
зировать. По его мнению, му
зыковедение, подобно другим 
наукам, не-может в наши дни 
оставаться в стороне от новей
ших достижений математики. 
Необходимо точно сформулиро
вать и довести до числовых ха
рактеристик как хорошо извест
ные, так и мало изученные за

кономерности музыкального 
творчества. Это представляет 
большой интерес,' например, 
для изучения стилистики про
изведений, установления автор
ства.

СОЛОНЧАКИ — УСТЬЯ 
ПОДЗЕМНЫХ РЕК

Солончаки — эти печаль
ные «цветы» пустыни — возникли 
в результате испарений... мощ
ных подземных рек в местах их 
выхода на поверхность. К тако
му выводу пришли ученые Уз
бекистана, составившие . гидро
динамическую схему движения 
артезианских вод Кызылкумов.
ЛЬВОВСКАЯ МАТАСЕКВОЙЯ

Матасеквойя — редкая пред
ставительница древнего расти
тельного царства —по быстроте 
роста обогнала все другие хвой
ные породы деревьев, культиви

руемые в Львовской ботаниче
ском саду. За девять лет расте
ние достигло девяти метррв.

В открытом грунте ботани
ческого сада выращивается бо
лее ста экземпляров матасек- 
войи. В скором времени эти де
ревья. украсят парки древнего 
Львова, а также зеленые мас
сивы городов Украины.

СТОЛИЦА ДРЕВНЕГО 
ГОСУДАРСТВА

Таджикские хлопкоробы, по
жалуй, еще не делали таких 
сенсационных открытий. При 
обработке плантаций близ селе
ния Новабад (Гиссарская доли
на) они извлекли из земли две 
каменные капители колонн. На 
одной из них высечены фанта
стические химеры с львиным 
туловищем и крыльями драко
на,, на другой — фигуры гри
фонов и людей.

Археологи предполагают, что 
найдены памятники так назы
ваемого греко-буддийского (ганд- 
харского); искусства.

Обнаружено также огромное 
количество керамики , и других 
предметов материальной куль
туры двухтысячелетней давно
сти. Археологи определили, что 
здесь находился город общей 
площадью около 350 гектаров.

А. Мухтаров, возглавивший 
раскопки, полагает, что разме
ры города позволяют сопоста
вить его во времени с древни
ми Самаркандом и Бухарой. 
Таджикский археолог высказы
вает предположение, что, воз
можно, обнаружена одна из сто
лиц древнего государства Тоха- 
ристана, существовавшего на 
территории современного Тад
жикистана.

(Корр. ТАСС).

Главное-единство 
всех революционных сил

МОСКВА, 26 октября. (Корр. 
ТАСС). 30-летию VII конгресса 
Коминтерна была посвящена на
учная сессия, созванная сегодня 
Академией общественных наук 

при ЦК КПСС, Институтом марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС и 
Институтом истории Академии на
ук СССР.

Вступительным словом сессию 
открыл ректор Академии общест
венных наук при ЦК КПСС В. Н. 
Малин.

—  Партийная и . научная об
щественность нашей страны, —  
сказал он, —  вместе с комму
нистами и братскими партиями 
других стран в этом году широ
ко отмечают знаменательную го
довщину тридцатилетие VII 
конгресса Коммунистического 
Интернационала как выдающееся 
событие в истории мирового ком
мунистического движения.

В деятельности коммунистиче
ских партий решения, вырабо
танные VII конгрессом Комин
терна, имели и имеют в настоя
щее время громадное значение.

VII конгресс, отметил оратор, 
предпринял реальные шаги в 
борьбе за достижение единства 
рабочего класса, за создание еди
ного рабочего фронта, широкого 
антифашистского народного фрон
та, за сплочение всех антифа
шистских, демократических сил 
как важного условия разгрома фа
шизма, защиты мира, сохранения 
демократии и защиты дела социа
лизма.

Непреходящее значение реше
ний VI] конгресса Коминтерна 
состоит в том, что они и в наши 
дни верны в своих основах и 
о к а з ы е р !  большое организую

щее и мобилизующее воздействие 
на всю политическую деятель
ность коммунистических партий.

Главным условием обеспечения 
организованности и сплоченности 
всех революционных сил совре
менности всегда было и будет 
единство коммунистического дви
жения, солидарность всех его от
рядов, действия, единым фронтом 
по главным, решающим задачам 
на общей основе, непримиримая 
борьба с ревизионизмом во всех 
его видах, с проявлениями сек
тантства, догматизма и национа
лизма.

Наша партия, подчеркнул В. Н. 
Малин, твердо и последовательно 
проводит линию на умножение 
сил социалистической системы, 
активно противодействует про
искам империалистов. Она 
неустанно борется за сплочение 
всех революционных сил, за 
единство коммунистического дви
жения.

На сессии - были заслушаны  
доклады: К. К. Шириня— «VII кон
гресс о борьбе за народный фронт, 
против фашизма», Б. М. Лейбзо- 
на —  «VII конгресс Коминтерна 
против угрозы войны», Г. Г. Ку- 
ранова —  «Борьба за выполнение 
решений VII конгресса Комин
терна накануне второй мировой 
войны», Н. М. Лаврова —  «Борь
ба коммунистических партий Ла
тинской Америки за народный 
фронт накануне второй мировой 
войны».

В работе научной сессии при
нял участие директор Института 
истории партии при ЦК ПОРП, 
член ЦК. ПОРП, у ч а с т о к  VII кон
гресса Коминтерна Т. С, Дани
шевский.
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РЕШЕШ4_Я_ СЕНТЯБРЬСКОГО^ ПЛЕНУМА ЦК КПСС— В ЖИЗНЬ

ПРОЕКТНАЯ ИЛИ АРХИВНАЯ?

Близится к концу навигация в восточных районах Арктики 
Последние караваны покидают гавани и уходят в порт приписки.’ 

НА СНИМКЕ: транспортное судно выведено из ледового пле-
на- (Фотохроника ТАСС).

...Стройный ансамбль корпусов. 
Море солнечного света врывается в 
просторные помещения, играет зай
чиками на станках, конвейерах. Оби
лие света придает корпусам удиви
тельную легкость.

Исстари нелегким считался труд 
формовщиков, литейщиков, обрубщи
ков. В новом цехе на помощь «тя
желым» профессиям пришли совре
менная механизация и автоматика.

Шестьдесят три тысячи тонн литья 
будет давать ежегодно новый чугуно
литейный цех завода. К концу семи
летки он должен стать высоко
механизированным, оснащенным по 
последнему слову техники производ
ственным участком предприятия.

...Так семь лет назад представ
ляли его себе проектировщики ново
сибирского института «Сибгипроэнер- 
гопром» и работники завода...

А теперь вернемся к действитель
ности. Октябрь 1 9 6 5  года. В корпу
се гнетущая тишина. Ее нарушает 
только ветер. Он завывает в проемах 
недостроенных помещений. В не
настье—  тугие удары капели, струй
ки воды на кирпичных стенах, мрач
ные пятна плесени.

Что это? Заброшенный, отживший 
свое цех или новостройка? Долгая ти
шина и запустение создают впечат

ление, что люди, «выжав» все из из всего комплекса не достроен. Да-
этих пролетов и отделений, навсегда же кирпичная кладка стен полностью
ушли из цеха. Ветер, дождь, непо
года довершают свое дело.

Но вот в дальнем углу пролета за 
маячил одинокий силуэт. Потом на
встречу вышла из проема группа ра 
бочих с трубами и инструментами в 
руках —  сантехники. Отозвались 
глухим эхом их шаги, и снова насту
пила тишина.

Так выглядит сегодня строящий
ся цех. Первый камень в него был 
заложен пять с лишним лет назад 
бывшим трестом № 97 . Сейчас ге
неральный подрядчик —  первое 
строительное управление треста 
«Томскстрой».

Старый литейный цех не удовлет
воряет потребностей завода в литье, 
малы его производственные площади. 
Проектировщики учли это. По их 
замыслу новый чугунолитейный цех 
должен был «вобрать» в себя формо
вочно-заливочное, плавильное, зем
леподготовительное, обрубное, реге
нерационное отделения, участки 
фланцевой формовки и кокильного 
литья, склад готовой шихты. Эти 
просторные помещения намечалось 
оснастить самым современным обо
рудованием.

Проект, попав к томскстроевцам, 
остался на бумаге. Ни один объект

«,„?°^ога ®ыла настолько знако- , вушка отлично чувствовала доро- 
что Неш]<а мог заранее пред- гу. Это было видно по тому, как 

сказать, кто будет «голосовать» в свободно бежали колеса по колее.
попутных деревнях. У околиц 
машину встречали суетливые 
жеьщины либо с корзинами 
либо с эмалированными ведра 
ми — в зависимости от того, куда 
шла дорога, на старые леспромхо- 
зовские выруба, где много грибов, 
или на торфяник, славящийся смо
родиной.

Кешка не любит возить эту 
публику, имеющую обыкновение 
столбами торчать в кузове на ра
дость местному автоинспектору. 
Да и рассчитывались такие пасса
жиры горстью ягод или десятком 
грибов. Кешка презрительно высы
пал все это на сиденье рядом с 
собой. В дорожной тряске грибы и 
ягоды оказывались под ногами. 

Кешка останавливал машину и
пучком полыни выметал все на 
землю.

День сегодня начался неудачно 
Завгар, отправляя Кешку в город, 
сказал, что, если из-за «левого» 
рейса он опоздает на базу, новые 
бензопилы, полученные для их 
леспромхоза, могут перехватить. 
И оттого, что завгар не приказал, 
а применил метод убеждения, 
Кешйа понял серьезность задачи. 
И все же вместо «дружб» сей
час в кузове болтались ведра да 
корзины. На полпути к городу на
летел передним колесом на гвоздь. 
Запуски нет. Пока снимал, клеил
— вот и опоздал. А попробуй те
перь доьажи!

Распугивая кур, тормознул у 
крыльца чайной: купить что-ни
будь пожевать,—с этой работой и 

• здоровьишко подорвешь. Когда 
через пару минут, держа в одной 
руке бутылку газировки, а в дру
гой—кольцо сушеной колбасы, он 
пяткой закрыл за собой тяже
лую, залепленную объявлениями 
дверь, увидел у машины девушку. 
Она ждала его, опустив к белым 
туфелькам кожаный саквояж.

Кешка молча обошел свой га
зик, попинал серые, пропыленные 
скаты и, набивая себе цену, молча 
полез в кабину.

— Извините, я не смогла бы с 
вами доехать до леспромхоза?

Так же молча распахнул перед 
ней дверку.

В закатных лучах солнца, бью
щих в смотровое стекло, пыльная 
колея дороги кажется серебристой 
и бесконечной. Наголо острижен 
ьые поля пшеницы уставлены 
скирдами соломы, тоже посерев 
шей от пыли. Девушка постоян 
но смахивает ее с блестящего чер 
ного плаща. Кешка откусывает 
колбасу, булькает газировкой и, 
упершись локтями в перекладину 
руля, все поддает газу быстро бе
гущему грузовику. На поворотах 
не освобождая рук, он локтем 
крутит баранку, в нужный момент 
притормаживая ее коленкой. Кеш 
ка явно рисуется перед попутчи 
цей.

Колея вильнула на поле, вспа 
ханное под озимые, и машина за
прыгала, как горошина, пущенная 
по стиральной доске.

Кешка получил бутылкой по 
зубам, выпустил колбасу и судо 
рожно схватился за руль. Куча- 
мала в кузове заохала, запричита 
ла и дружно разразилась руга
тельствами в его адрес. Но вот ко
лея опять расстелилась полотен
цем. Кешка поднял колбасу.

— Кушайте, я подержу, — по
ложила девушка ладонь на руль. 
Кешка снял локти, снмсходитель- 
но откинулся на сиденье. Но де-

Рука попутчицы чуть поворачива
ла руль, убирая слабину натяже
ния, и машина, казалось, сама 
«вписывалась» в повороты.

— Имеете личный автомобиль? 
— спросил Кешка.

— Нет, студентами на целину 
ездили, пришлось зерно возить. 
Там и права получила.

— А к нам работать?
— Да, директором вечерней 

школы.
— Солидно, опять же и радост

но. Видеться будем.
— Вы там учитесь?
— Зачем же? У меня образова

ние высшее... не начатое, — за
хохотал Кешка. Пропел: «Крепче 
за баранку держись, шофер!»

В логу, на спуске стоял зеле
ный бензовоз.

— Тимоха загорает, — опреде
лил Кешка и выключил мотор, 
чтобы затормозить. Окутавшись 
пылью, газик скатился с горы.

— Ну, что? '— вылез Кешка.
— Сел аккумулятор. Прикури

вать приде1ся от твоего.
— Можно, — согласился Кеш

ка. — Бугылка за гобой.
Открыли капоты , моторов. 

Встречный шофер перекинул от 
аккумулятора Кешкиной машины 
проводки к своей, закрепил их и 
полез в кабину. Мотор завелся 
сразу, выхлопом сбивая с колес 
пыль.

- Везешь пилы? — поинтере
совался Тимофей, убирая провод
ки.

— Нет, колесо наколол. Прока
нителился и опоздал, база на зам
ке.

— Врешь, Иннокентий, опять 
колымил где нибудь. Прошлый раз 
видели тебя: картошку в город 
вез.

—  Иди ты!.. Помоги человеку, 
а он морали читает. Тут тебе не 
профсоюзное собрание! — хлоп
нул за собой дверцей Кешка. Рва 
нул газик с места, раскатив по 
кузоьу ведра. Скривил губы:

— Все бы воспитывали! Удар
ников в гараже развелось—житья 
нет.

Машина, подвывая, лезла в гору, 
и только Кешка переключил на 
прямую скорость, как ударил ко
сой, крупный дождь. Разлиновал 
пыльное стекло, очистил его от 
грязи, взбиваясь фонтанчиками, 
стал сечь дорогу. Женщины в ку
зове дружно одели на головы вед
ра.

Кешкч хмурился... Обидно, что 
действительно не виноват в срыве 
задания, а не поверят. И не дока
жешь. Да еще, дурак, прошлый 
раз полдня в город картошку во
зил, на десятку польстился.

Встречные березы низко опу
стили намокшие ветки, и Кешка 
перед каждым деревом давал 
длинный сигнал, предупреждая 
сидящих в кузове. Ветки хлеста
ли по ветровому стеклу, оставляя 
на нем листья, звенели по торча
щим над, кабиной ведрам.

«Что же делать? — думает 
Кешка. — Ведь запросто могут и 
с работы погнать. На каждом со
брании склоняют».

Машина раскатывается на по
воротах, подрезает колесами раз
мокшие кромки обочин. Кешка 
вдруг отчетливо представляет свое 
возвращение в леспромхоз. Как 
поставит газик под навес, из шлан
га собьет с него грязь, вытрет ве
тошью руки. А дальше и думать 
не хочется, потому, что нуж
но идти к завгару с «путевкой». 
Тот прикрсет «путевку» тяжелой 
коричневой ладонью и поднимет 
на Кешку п аза . А в них по от
ношению к Кешке, как в телевизо
ре, одна программа. Никаким оп
равданиям не поверит.

Работу он, конечно, везде най
дет: как-никак —второй класс. Обид
но вот: погорел, когда совершенно 
не виноват. И ребята в гараже не 
будут заступаться: «калымщик».

Забарабанили по кабине ладо
ни: оста но щ, доехали! Женщины 
вылезли и подошли к дверце, рас
стегивая тяжелые, намокшие дож
девики, нащупывали, монеты в 
карманах. Кешка даже не взгля
нул в их сторону, тронул 
молча машину. Покосился на спут
ницу.

— Извините, тут такое дело, — 
каким-то неестественным голосом 
заговорил он. — История у меня 
случилась сегодня....

Пересказал утреннее происше
ствие, несколько раз повторяя од
ни и те же детали, убеждая, впа
дая в мельчайшие подробности. А 
потому все это казалось неубеди
тельным, неискренним.

— Вы бы сказали, что, дескать, 
так и так. утром видела, что ма
шина номер десять-двадцать три. 
стояла без колеса. Подтвердили бы 
меня, — закончил просительно 
Кешка.

Девушка сидела, сжав руками 
саквояж, безучастно смотрела на 
дорогу, rie поворачивая головы, 
ответила:

— Извините, но лгать я не мо
гу.

Кешка съежился, потускнел. 
Поймал себя на мысли, что беспо
коит его уже не предстоящая 
встреча с завгаром. Тревожило 
что-то новое, пока неосознанное: 
неуловимый оттенок, который 
Кешка почувствовал в отношении 
людей к нему. Вспоминал встре
тившихся в дороге людей, их сло
ва, тон, которым они были сказа
ны, и все серьезнее становилось 
его лицо.

Бежали под колеса лужи, цара
пали кабину облетевшие ветки бо
ярышника.

Э. СТОЙЛОВ. ,

ке закончена. В феврале этого года 
люди сняты со стройки, на объекте 
работает лишь небольшая группа 
сантехников.

Капитальные вложения из года в 
год не осваивались. Общая сметная 
стоимость строительно-монтажных 

работ —  3 миллиона 1 3 6 ,5  тысячи 
рублей. Освоен один миллион 922  
тысячи рублей.

В прошлом году «Томскстрой» с 
великим трудом освоил 3 8 9  тысяч 
рублей из 7 0 0  тысяч. Наступил 
1 9 6 5  год. Управляющий трестом 
А. И. Борисов, дабы поубавить забот, 
принял в план освоения 441  тысячу 
рублей. Выделялось 7 0 0  тысяч. За
то были даны авторитетнейшие за
верения, что цех к зиме будет отеп
лен и освещен. Тогда, -мол; зимой 
можно будет устанавливать оборудо
вание. Благие намерения обернулись 
пустыми обещаниями. Строительное 
управление АТ» 1 (начальник т. Гит- 
лиц) с начала года не вложило в 
корпуса цеха ни одного кирпича. Ес
ли за это время на стройке и освое
но 2 6 2  тысячи рублей, то только за 
счет работы монтажников.

На сентябрьском Пленуме ЦК 
КПСС к числу недостатков, ко
торыми страдает капитальное стро
ительство, отнесены факты чрез
мерно медленного ввода промышлен
ных мощностей. Отдельные предприя
тия строятся настолько долго, что за 
это время их проекты безнадежно 
стареют. Яркая иллюстрация этому 
—  строительство чугунолитейного 
цеха.

Пока строители раскачивались, 
срывали один график за другим, 
проект уже отчасти устарел. Речь 
идет о технологической части проек
та. Если пять— шесть лет назад в 
нем все радовало литейщиков, то 
нынче мио1 ое настолько устарело, 
что просится в архив.

Завод «Сибэлектромотор» сейчас 
осваивает выпуск электродвигателей 
новой единой серии. На предприя
тии установлены две автоматические 
линии для обработки станин. Изме

нение номенклатуры изделий требует. Ф. А. Лукк, —  обходится в полтора 
внести коррективы в проект чугуно- Раза дороже своего. Завод теряет на 
литейного цеха. ' этом Двести тысяч рублей в год. А

...Главный металлург завода Ф. А если еще учесть’ что литье постав
Лукк чуть ли не каждый день сно 
ва и снова просматривает техниче
скую документацию. Фридрих Алек
сандрович озабочен. И его нетрудно 
понять. В течение того времени, по
ка строится цех, многое изменилось 
в литейном производстве. Появились 
новые сложные автоматические ли
нии, транспортные и другие устрой
ства, гидроочистка литья. Проект 
требует обновления. В цехе намече
но,ввести  пять автоматических ли
ний.

—  Изменение программы завода и 
профиля литья, —  рассказывает 
главный инженер предприятия Н. К. 
Горулев, —  требует освоения само
го современного оборудования. По
ступившие на «Сибэлектромотор» 
два— три года назад формовочные 
машины, очистные барабаны сейчас 
морально устарели.

В отделах комплектации оборудо
вания и капитального строительства 
подсчитали, что такой устаревшей 
техники накопилось на сто тысяч 
рублей.

Работники завода, глядя на недо
строенный цех, озабоченно думают: 
что еще придется списать?

На заводе намечено резко увели
чить выпуск электродвигателей. Две 
автоматические линии, о которых 
уже сказано, реконструкция механо
сборочных цехов, расширение обмо
точного цеха, строительство нового 
корпуса на 30 тысяч квадратных 
метров производственных площадей 
—  такие наметки на ближайшее бу
дущее у работников завода.

Но все эти новые мощности обре
чены на бездействие из-за недостат
ка литья. Старый цех дает его всего 
1 3 ,5  тысячи тонн в год. Остальное 
завозится из Ангарска, Миаса, Но
восибирска, Кемерова, Калуги.

—  Привозное литье, —  говорит

Большой любовью и уважением пользуется в коллективе первого 
цеха Томского электромеханического завода Евгения Гавриловна Ко- 
зорина. Свой трудовой путь она начала на Ленинградском заводе 
«Пневматика», но недолго пришлось работать ей там. В годы Оте
чественной войны завод был эвакуирован в Томск, вместе с заводом 
приехала и Е. Г. Козорина. Работала станочницей, бригадиром, а сей
час работает сменным мастером на втором механическом участке.

Много сил и энергии уделяет она воспитанию молодежи, передает 
молодым станочникам свой богатейший опыт.

НА СНИМКЕ: Е. Г. Козорина.
Фото В. Ефименко.

БЕСЕДЫ О СЕНТЯБРЬСКОМ

За алтайским соболем
АЛМА-АТА, 23 октября. 

(ТАСС). В горах рудного Алтая, 
Джунгарского Алатау, а также 
на водоемах Казахстана начался 
осенне-зимний промысел пушно
го зверя. Сегодня на приемные 
пункты доставлены первые десять 
тысяч шкурок ондатры, белки, 
колонка, хоря. Но прогнозам спе
циалистов, промысловики респуб
лики смогут нынче добыть более 
миллиона ценных пушных зверь- 
ков,

П Л Е Н У М Е  Ц К  К П С С

| э  РЕШЕНИЯХ сентябрьского Пле- 
нума ЦК КПСС намечены конк

ретные меры по улучшению, совер
шенствованию существующих форм 
и методов управления промышлен
ностью. Чем вызвано это? Каковы 
особенности развития промышленно
сти нашей страны на современном 
этапе, обусловившие необходимость 
перехода на новые формы управле
ния производством?

Прежде, чем ответить на эти во
просы, следует сказать, что период 
развернутого строительства комму
низма отличается широким фронтом 
преобразований. Программа партии, 
как известно, предусматривает осу
ществление мероприятий по трем 
основным направлениям: строитель
ство материально-технической базы 
коммунизма, формирование коммуни
стических общественных отношений, 
воспитание нового человека.

На современном этапе развития 
советской экономики, науки, техни
ки и культуры, подчеркивалось на 
сентябрьском Пленуме ЦК КПСС, ре
шающее значение приобретает рацио
нальное, экономичное хозяйствова
ние во всех без исключения звеньях 
народного хозяйства, в первую оче
редь в промышленности. Целесооб
разность совершенствования форм и 
методов руководства промышленным 
производством диктуется необходи
мостью более правильного, более пол
ного использования экономических 
законов социализма, его возможно
стей и преимуществ. Ведь, чем глуб-

ЧЕМ ОБУСЛОВЛЕНЫ НОВЫЕ ФОРМЫ 
И МЕТОДЫ УПРАВЛЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВОМ?

фективнее результаты их практиче
ской деятельности. Объективные за
кономерности вовсе не диктуют од
нообразия форм, методов, способов их 
осуществления. На основе объектив
ных законов возможны широкое 
творчество, решение общих задач хо
зяйственного строительства различ
ными методами, в различных фор
мах в зависимости от стадии разви
тия общественного®1 производства, от 
особенностей местных условий.

Буржуазная пропаганда всячески 
пытается,представить дело так, будто 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС вызваны якобы какими-то про
валами в развитии промышленности, 
побудившими нашу партию чуть ли 
не вернуться к капиталистическим 
методам ведения хозяйства.

Разгадать истинное назначение 
подобного рода лживых измышлений 
нетрудно. С их помощью буржуазные 
идеологи хотят замаскировать корен
ные социально-экономические раз
личия между социализмом и капи
тализмом, пытаются доказать, что со
циализм —  это лишь разновидность 
капитализма, и нет, следовательно, 
необходимости рабочему классу, тру
дящимся капиталистических стран 
совершать социалистическую рево
люцию. Буржуазные идеологи пы
таются поднять престиж старого ми
ра, приписав достоинства социализ
ма капитализму, а пороки капитализ
ма —  социализму. .

Эти антикоммунистический. , из-, 
же люди познают особенности объ- мышления буржуазии опровергаются 
ективных процессов, гем будут эф-. I жизнью. Социалрм пробудил к соз

нательной деятельности миллионы \ щена продолжительность рабочего 
•трудящихся и тем самым высвободил дня, возросла средняя заработная

плата, отменены или снижены нало-гигантскую энергию масс. Об этом 
в частности, свидетельствуют и уве
личение в ходе выполнения семилет
него плана на 8 4  процента объема 
промышленного производства, и вы
сокие среднегодовые темпы роста со
циалистического промышленного про
изводства —  9 ,1  процента (в США
—  3 ,9  процента, в Англии —  3 ,5  
процента, во Франции — 5 ,6  процен
та), и рост за семилетие в 2 ,4  раза 
выпуска продукции машиностроения 
и металлоибработки, по.чти в, 2 ,5  раза
—  продукции химической промыш
ленности, и то, что за 9  месяцев те
кущею года по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года в 
нашей стране произведено больше: 
электроэнергии •=— на 32  миллиар
да, киловатт-часов, нефти —  на 14 ,2  
миллиона тонн, газа —  на 14 мил
лиардов кубометров, угля —  на 18 ,9  
миллиона тонн, чугуна —  на 3,1  
миллиона тонн, стали —  на 4 ,5  мил
лиона тонн и т. д.

Трудящиеся Томской области так
же внесли свой вклад во всенарод
ную борьбу за выполнение семилет
него плана. Они увеличили за эти 
годы объем промышленного производ
ства в области на 72  процента, вве
ли в строй ряд новых крупных пред
приятий, организовали производст
во новых видов продукции. Основные 
фонды в промышленности области 
выросли в 2 ,2  раза.

За годы семилетки партия и пра
вительство осуществили крупные ме
роприятия по повышению материаль
ного благосостояния народа, Сокра

ти на зараоотную плату значитель
ной части рабочих и служащих, вве
дено пенсионное обеспечение колхоз
ников. Существенно расширился ас

сортимент товаров, улучшилось 
снабжение населения многими пред
метами потребления. В больших мас
штабах ведется жилищное строитель
ство.

Говорить при всем этом о каких- 
то провалах в развитии нашей про
мышленности, нашей экономики мо
гут лишь те. кто желаемое пытается 
выдавать за действительность. Идео
логи буржуазии стремятся скрыть от 
трудящихся масс правду о социализ
ме, о его коренных преимуществах.

Наша страна уверенно идет к 
коммунизму. Однако народ, партия 
не могут довольствоваться достигну
тым. Задачи коммунистического 
строительства требуют более высоких 
темпов развития, всемерного повыше
ния эффективности общественного 
производства, чтобы с наименьшими 
затратами добиваться наибольших 
результатов. А это, в свою очередь, 
требует, чтобы формы и методы уп
равления промышленным производст
вом были приведены в наибольшее 
соответствие со сложившимися ус
ловиями в промышленности. •

Каковы ж е особенности современ
ного этапа развития социалистиче
ской индустрии? Это прежде всего в 
огромной степени возросшие- масшта
бы промышленного производства, 
резкое увеличение капитальных вло- 

I размеров основных прои?-

водственных фондов промышленно
сти. За годы семилетки капитальные 
вложения в промышленность увели
чились почти в 3 раза, основные про
изводственные фонды —  в 2 раза, 
построено и введено в действие бо
лее 5 ,5  тысячи новых крупных про
мышленных предприятий. Это озна
чает, что за 1 9 5 9 — 1 9 6 5  годы вво
дятся в строй основные промышлен
но-производственные фонды, равные 
по стоимости фондам, которыми рас
полагала наша промышленность в 
1 9 5 8  году в итоге всего ее пред
шествующего развития. Более поло
вины производственных фондов, 

главным образом оборудования, бы
ло обновлено. Уже сейчас народное 
хозяйство страны располагает одним 
из самых мощных в мире машино
станочных парков. Только числен
ность парка металлообрабатывающе
го оборудования превысила три мил
лиона единиц.

Естественно, что в данных усло
виях несоизмеримо возрастает зна
чение эффективною использования 
основных фондов промышленности, 
и, в первую очередь, их активной 
части— оборудования. В настоящее 
время на один рубль стоимости обо
рудования в промышленности произ
водится за год продукции на сумму 
около 5 рублей. Это означает, что 
повышение отдачи оборудования 
только на один процент в масшта
бах страны равноценно дополнитель
ному приросту продукции на сумму 
более двух миллиардов рублей. Сле
дует подчеркнуть, что это примерно 
в пятьдесят., раз .больше того,, .что 
давал» улучшение использования

щики отпускают нам 'с большим не* 
желанием, то уж  совсем понятными 
станут все наши беды...

Жаль, что томскстроевцы не мо
гут оказаться в положении сибмо- 
торовцев. Тогда б они быстрее осо
знали важность нового цеха, его 
роль в развитии производства.

Руководители треста с готовностью 
соглашаются с графиками, решения
ми, постановлениями,, касающимися 
строительства чугуно,литейного цеха. 
Но, когда очередь доходит до дела, 
они прячутся в кусты. Управляю
щим трестом «Томскстрой» А. П. Бо
рисовым и директором завода Б. Г. 
Извековым 2 5  мая был утвержден 
график работ на строительстве цеха. 
Из 83 пунктов графика выполнено... 
два.

В течение июля— сентября наме
чалось закончить кладку зданий, 
кровельные работы, подать в корпу
са тепло, воду, электроэнергию. На
меченные меры остались на бумаге. 
Цех встречает зиму с неутепленны
ми фундаментами, мокрыми стенами; 
подземные сооружения, залитые во
дой, будут заморожены...

Не выполняет трест решения гор
кома партии. Трижды в этом году 
горком устанавливал «Томскстрою» 
сроки, к которым стройка должна 
быть укомплектована людьми, обе
спечена строительными материала
ми. Решения эти не выполнены.

Не преуспев в темпах строитель
ства, томскстроевцы «преуспели» в 
другом: на объектах цеха допущен 
брак. Полностью, например, заказчи
ком и проектировщиками забрако
вано плавильное отделение. Дали 
трещины стены главного корпуса. 
Недоброкачественно сделана пере
ходная галерея к этому корпусу.

«Главзапсибетрой» 2 9  июля издал 
постановление, предписывающее 
«Томскстрою» в третьем квартале 
устранить все дефекты. В тресте 
постановление положили под сукно...

Тревожная тишина на стройке не 
волнует руководителей треста. Они 
спокойно взирают на недостроенный 
Цех, .они готовы снова подписать 
любой график, любое решение, что
бы... не выполнить его. Их совсем 
не волнует, что на новостройку уже 
завезено на 7 5 5  тысяч рублей обору
дования, что проект, который еще 
вчера был приемлемым, завтра при
дется положить в архив.

Завод терпит большие убытки. 
Строители же из года в год отделы
ваются пустыми обещаниями. Даль
ше так продолжаться не может.

В новых условиях хозяйствования, 
определенных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС, возрастает роль хо
зяйственных договоров между пред
приятиями, организациями. Каждая 
сторона должна нести не только мо
ральную, но и материальную ответ
ственность за выполнение своих обя
зательств.

Если подрядчик не выполняет 
условий договора, без конца наруша
ет сроки строительства, обрекает 
завод на убытки, часть из них он 
должен возместить из собственного 
кармана.

Г. КОЛБИН.

оборудования на один процент в на
чальные годы индустриализации на
шей страны, и почти в 3 раза боль
ше, чем в 1 9 5 8  году. Отсюда стано
вится понятной целесообразность и 
своевременность введения такой эко
номической категории, как плата за 
пользование фондами. В настоящее 
время предприятия экономически ма
ло заинтересованы в улучшении ис
пользования оборудования. В себе
стоимости, например, машинострои
тельной продукции доля амортиза
ционных отчислений составляет все
го 3 — 7 процентов. Понятно, что 
уменьшение этого вида затрат ма
ло сказывалось на величине себе
стоимости продукции и не заставля
ло предприятия улучшать использо
вание оборудования. Положение су
щественно изменится, когда пред

приятия будут вносить в государст
венный бюджет плату за пользова
ние фондами, скажем, в размере 20  
процентов от их стоимости. В этих 
условиях наличие лишнего или сла
бо используемого оборудования ощу
тимо скажется на величине производ
ственных затрат, а следовательно, 
и на прибыли предприятия со всеми 
вытекающими отсюда последствиями.

Намечая эту экономическую меру, 
сентябрьский Пленум исходил из 
марксистско-ленинского положения 

о том, что вместе с насыщением 
производства техникой абсолютно и 
относительно повышается ее влияние 
на экономику.

«По мере развития крупной про
мышленности, — . писал К. Маркс, 
—  создание'.действительного богатст
ва становится менее зависимым от 
рабочего времени и количества, за
траченного труда, чем от мощности 
агентов, приводимых в действие на 
протяжении рабочего времени, аген
тов, которые сами —  могучая про
изводительность».

А мощность «агентов», т. е. ма
шин и оборудования, непрерывно 
возрастает,, .возрастают темпы науч- 
нй-техническог» щщгресса. .Только

\
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Главное-профилактика
' В начале сентября в газете 
«Красное знамя» была опубликова
на корреспонденция тракториста 
Сангальского лесопункта Каргасок- 
ского леспромхоза С. Колесникова. 
В своем выступлении механизатор 
поделился опытом, как он на одном 
тракторе проработал более двух лет 
без капитального ремонта. Вопрос, 
поднятый т. Колесниковым, имеет 
большое значение для улучшения 
работы трелевочных механизмов и 
автомашин. Любой механизм скоро 
выйдет Госстроя, если его не беречь. 
Межремонтный срок службы меха
низмов можно увеличить только в 
том случае, если хорошо будешь 
знать машину, умело ее эксплуати
ровать.

На нашем лесопункте еще часто 
ломаются тракторы. Одна из при
чин —  несерьезное отношение трак
тористов к порученному делу. «Трак
тор не мой, зачем его беречь? Вый
дет из строя —  дадут другой», —  
рассуждают многие механизаторы.

Администрация лесопункта мирит-

С к л а д  

или свалка?
Неприглядно выглядит террито

рия Каргасокского отделения «Сель
хозтехники». Всюду нагромождены 
кучи запасных деталей к тракторам 
и сельхозмашинам, валяется по ог
раде вмятое в грязь железо. Склад
ская площадка настолько загромож
дена, что не только проехать, но и 
пройти по ней трудно. Автопоилки 
свалены в беспорядочные кучи. Вот 
стоят только что привезенные из 
Томска электростанция «Ж -40» и 
мотор для автомашины. Оба ничем не 
прикрыты. Посреди двора возвыша
ется силосный комбайн СК-2,6, 
привезенный три года назад но за
казу правления колхоза «Заря ком
мунизма», но он до сих пор правле
нием колхоза не выкуплен.
■ Территория «Сельхозтехники» ско
рее похожа на свалку, чем на склад. 
Дорогостоящие механизмы хранятся 
под открытым небом, подвергаясь 
порче-от частых дождей, снега.

«Сельхозтехника» бедна противо
пожарным инвентарем. На щите нет 
топоров, ведер, лопат. ТреМя багра
ми, которые имеются, пожара не за
тушить. К складу примыкает терри
тория межрайонной базы управления 
снабжения и сбыта. Управляю
щий отделением «Сельхозтехни
ки» тов. Малиновский несколь
ко раз ставил вопрос перед - рай
исполкомом, чтобы отдать часть 
территории базы под строительство 
крытых сараев, в которых можно 
было бы хранить технику, оборудо
вание. и запасные части, но в рай
исполкоме не вняли просьбам руко
водителей «Сельхозтехники». Земля 
была отдана под индивидуальные 
огороды. Если сейчас не принять 
срочных мер к сохранению техники, 
вся она будет лежать под снегом 
до весны. А допускать этого нельзя. 
Нужно спрятать ценное оборудова
ние и запасные части в склады.

С. ЛАПИН, 
сотрудник районной газеты «Се
верная правда»;

Т. НУРИЛОВИЧ.

ся с такими рассуждениями. Значи
тельная часть поломок механизмов 
падает на мало подготовленных трак
тористов, не овладевших в совершен
стве принципами работы трактора, 
слабо разбирающихся в устройстве 
моторов. Нужно помочь молодым 
трактористам в совершенствовании 
квалификации. Неплохо будет, если 
администрация лесопункта подумает 
об организации для них курсов.

Теперь расскажу о том, как я ра
ботаю. За 7 лет через мои руки про
шли разные машины. Одни по мощ
ности были хорошие, другие —  ху
же, но одно скажу: на всех можно 
работать высокопроизводительно. 
Третий год трелюю и гружу лес 
трактором ТДТ-75. Машина хорошая, 
с высокой проходимостью, работать 
на ней легко. В конце прошлого го
да я должен был сдать свой трактор 
в капитальный ремонт: к этому вре
мени на нем было уже отработано 
3 .6 0 0  часов. Я внимательно осмот
рел машину, проверил мотор, хо
довую часть и сказал начальнику 
лесопункта, что трактор еще может 
работать без капитального ремонта.

И по сей день трактор-работяга 
продолжает трудиться. Он уже без 
капитального ремонта отработал до
полнительно 6 0 0  часов. Причем, с 
полной нагрузкой. За 4 .2 0 0  отрабо
танных часов я подтрелевал на трак
торе и погрузил г 3 3 .2 0 0  кубомет
ров древесины. Если учесть, что тре
левать приходилось в трудных усло
виях, то такая производительность 
неплохая. Секрет долгой службы ма
шины —  строгая профилактика.

На профилактику многие не обра
щают внимания и от .этого много 
проигрывают. Чем больше будешь с 
трактором «возиться», тем лучше бу
дет он работать. Времени для осмот
ра и текущей профилактики много 
не надо. Я, например, перед выездом 
в лесосеку проверяю исправность хо
довой части. Если обнаружу какой 
изъян,— здесь же, на месте, устра
няю ею . Вечером, после работы, еще 
раз проверяю мотор, исправ
ность других узлов. За день мо
жет все случиться. Не нарушаю 
графикор проведения технических 
уходов. Отведенное для техуходов 
время использую полностью.

Бережливое отношение к технике, 
внимательный уход за ней —  непре
менные правила, и ими должен ру
ководствоваться каждый механиза
тор. Тогда трактор будет служить 
ему долго и надежно.

Н. КУКУШКИН, 
тракторист Нельмачевсного ле
сопункта Парабвльского лес
промхоза.

Почему
пустует

кинозал?
После реконструкции кино

театра имени М. Горького том
ские зрители получили, пре
красный зал для просмотра 
•хроникально - документальных 
фильмов. В нем демонстриру
ются десятки новых кинопро
изведений, рассказывающих о 
важнейших событиях в жизни 
нашей страны и за рубежом, о 
достижениях науки и техники, 
о выдающихся произведениях 
искусства, о спорте. Докумен
тальное кино стало теперь так 
же необходимо; для культур
ного человека, как газеты, жур
налы.

Но с сожалением приходит
ся видеть, что зал кинохрони
ки часто пустует. Даже во вре
мя демонстрации самых инте- 

,  ресных фильмов здесь мало 
зрителей. И так бывает изо 
дня в день.

Нужно общими усилиями 
работников кинофикации и об
щественности разобраться, по
чему мало зрителей посещает 
зал кинохроники? Может быть, 
необходимо шире организовать 
рекламу документальных филь
мов?

Во многих городах, как нам 
известно, общественные орга
низации учреждений, учебных 
заведений организуют коллек
тивные просмотры фильмов. 
Таких заявок в кинотеатр име
ни М. Горького поступает очень 
мало.

Хотелось бы услышать пред
ложения зрителей, как лучше 
организовать пропаганду хро
никально-документального ки
но,

Н. ЛУКЬЯНОВ, 
член общественного со
вета кинотеатра имени 
М. Горького.

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. Спец, 
корр. ТАСС И. Лапицкий й С. Ло
сев передают: 25 октября на сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
продолжали работать комитеты. 
Значительный интерес вызвала 
дискуссия в Первом комитете по 
вопросу о нераспространении ядер- 
ного оружия. Вопрос этот вклю
чен в повестку дня сессии по на
стоянию Советского Союза. Боль 
шинство выступавших до сих пор 
делегатов подчеркивало исключи
тельно важное значение этой про
блемы. Многие соглашались с мне
нием Советского Союза о том, что 
договор о нераспространении ядер- 
ного оружия должен исключить 
возможность передачи в любой 
форме такого оружия или кон
троля над ним. Некоторые другие, 
особенно государства, связанные с 
НАТО и другими агрессивными 
военными блоками, выступили в 
поддержку американского, проекта, 
который умышленно оставляет 
лазейку для многосторонних ядер- 
ных сил НАТО, призванных удов
летворить стремление боннских 
милитаристов получить доступ к 
самому разрушительному оружию.

Находятся и такие делегаты, ко
торые обставляют свое согласие 
на заключение договора о нерас
пространении ядерного оружия 

. многими оговорками, предлагая од
новременно решать ряд других 
вопросов, что, естественно, ослож
няет и без того нелегкую пробле
му. Так, например, представитель 
Пе-ру В. Белаунде занял ‘вчера 
позицию, которую можно выразить 
словами «все или ничего». Он де

лал упор на то, что соглашение о 
нераспространении ядерного ору
жия не решит проблему разоруже
ния.

Т. Плимсол (Австралия) отме
тил наличие «существенных поли 
тическнх различий» между совет
ски^ и американским подходом к 
решению обсуждаемой проблемы 
Он дал понять, что советский про
ект договора его не устраивает 
так как «не следует думать толь 
ко об ограждении безопасности 
Центральной Европы».

Представитель Югославии Дани 
ло Лекич отметил, что проблемы 
всеобщего и полного- разоружения 
можно решзть только в глобаль
ном масшт i6e, поэтому так важно 
созвать всемирную конференцию 
по разоружению. Соглашение по 
вопросу о нераспространении 
ядерного оружия, сказал он, не 
только необходимо, но и возможно 
и осуществимо.

Нуреттин Вергин (Турция) вы 
сказал мнение, что за мерами по 
предотвращению распространения 
ядерного оружия должны последо
вать параллельные меры, направ
ленные на приостановление гонки 
вооружений. Договор о нераспро
странении ядерного оружия дол
жен, по его словам, сопровождать
ся присоединением всех стран к 
Московскому договору о частич
ном запрещении испытаний ядер
ного оружия, договором о полном 
запрещении испытаний ядерного 
оружия, замораживанием произ
водства ядерного оружия и 
средств его доставки, а также со
кращением запасов такого оружия

Подробно остан<$вился на двух 
проектах — советском и американ
ском—глава делегации Белорус
ской ССР К. Киселев. В век атом
ного и водородного оружия, сказал 
он, ценность любого предложения, 
связанного с проблемой всеобщей 
безопасности, определяется преж
де всего тем, отвечает ли это 
предложение требованию скорей
шего устранения или, по крайней 
мере, уменьшения угрозы термо
ядерной войны.

С этой точки зрения американ
ская позиция не выдерживает ни
какой критики, поскольку она 
предполагает ' распространение 
ядерного оружия, причем, в,.наибо
лее опасной форме, в виде так на
зываемых многосторонних или ат
лантических ядерных сил НАТО с 
участием ФРГ — неядерного госу
дарства.

К. Киселев отметил далее несо
стоятельность разговоров о^том, 
что соглашение о нераспростране
нии является средством закрепле
ния ядерной монополии пяти вели 
ких держав. Всякий, кто действи
тельно озабочен судьбой своей 
страны и судьбой всего мира, ска
зал он, должен понять, что невоз
можно продвигаться по пути мира, 
не сделав для начала первые ша
ги, ибо договор о нераспростране
нии — всего лишь начало. Конеч
ным пуннтом должно быть полное- 
ядерное разоружение, ликвидация 
всего ядерного оружия в условиях 
разоружения. Именно так подхо
дит к заключению договора о не
распространении Советский Союз.

Ml М  Г У К Ж Й
Советско-югославское

соглашение
БЕЛГРАД, 26 октября. (ТАСС). 

В Белграде сегодня было подписа
но соглашение между СССР я 
СФРЮ об отмене виз для граж
дан обеих стран, совершающих 
поездки по служебным делаЦ.

Советские космонавты 
на японской земле

ТОКИО, 26 октября. (ТАСС). Се
годня в Токио специальным самоле
том «ИЛ-18» прибыли советский 
космонавты Валентина Николаева- 
Терешкова и Андриан Николаев. То
кийцы устроили на международном 
аэродроме Ханэда, куда приземлил
ся самолет, горячую встречу гостям 
из Советской страны, прибывшим в 
Японию по приглашению социали
стической партии,.

В ы д а ю щ е е с я  событие  
в и з н и А ф р и к и

АККРА 26 октября.. (ТАСС) 
Выражая мнение всех участников 

| встречи, я заявляю, что Аккрская 
сессия ассамблеи глав государств 
и правительств Организации афри
канского единства (ОАЕ) явилась 
новой важной победой Африки, ее 
народа, победой африканского 
единства, сказал журналистам ге
неральный секретарь ОАЕ Диалло

Телли. Нынешняя ассамблея, про
должал генеральный секретарь, 
была третьим выдающимся собы
тие:# в жизни Африки после Ад- 
дис-Абебь: и Каира.

Третья всеафриканская встреча 
в верхах закончилась сегодня ра
но утром в столице Ганы—Аккре. 
Ассамблея рассмотрела важней
шие вопросы, волнующие афри
канский континент.

Бундесвер оснащается ракетно-ядерным
в о о р у ж е н и е м

П о л о ж е н и е  в С а н т о -Д о м и н г о
ЛОНДОН. 26 октября. (ТАСС)

. Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Санто-Доминго, 
американские и латиноамерикан
ские войска при поддержке тан
ков вступили вчера в зону Санто-

МОСКВА. Советские хирурги полу
чили новое эф фективное анестези
рующее средство — газообразный 
углеводород циклопропан.

Этот быстродействующий препарат 
обладает приятным запахом, сравни
тельно не токсичен, не раздражает 
дыхательных путей. По заключению 
медиков, циклопропан может быть 
применен при любых сложных хи
рургических операциях.

Методина получения циклопропана 
разработана учеными института ор
ганической химии имени Н. Д. Зелин
ского и научно-исследовательского 
физико химического института име
ни Л. Я. Карпова под руководством 
доктора химических наук М. Ю. Лу
киной.

НА СНИМКЕ (справа налево): М. Ю. 
Лукина и кандидаты химических на
ук О. А. Несмеянова и С. В. Зотова 
проводят исследования производных 
циклопропана.

(Фотохроника ТАСС),

Доминго, ранее находившуюся под 
нонтролем конституционалистского 
правительства полковника Каама- 
ньо.

Американские войска арестова
ли весь отряд национальной поли
ции, охранявший дом бывшего 
президента Хуана Боша. ’.

Американские войска обыскали 
дома и конфисковали найденное 
оружие.

ПРОВОКАЦИИ НА ГРАНИЦЕ 
ЙЕМЕНА

САНА, 27 октября. (ТАСС). Англий 
скне колониальные войска продол
жают провокационные действия на 
границах Йеменской Арабской Р ес
публики. В коммюнике, опубликован 
ном в связи с этим министерством 
иностранных дел ПАР, говорится, 
что в последнее время английские 
войска трижды нарушали государ 
ственную границу Йемена.

БОНН. Настойчиво выдвигая 
требование допустить ФРГ в ядер- 
ный арсенал НАТО, командование 
бундесвера одновременно усилен
но накапливает средства для до
ставки атомного оружия к цели. В 
настоящее время ракетные части 
бундесвера получают все больше 
американских боевых ракет «пер
шинг» и «серджент», могущих не
сти ядерные боеголовки. Кадры 
ракетьых батальонов западногер
манской армии проходят обучение 
в военно-учебных центрах и на ра
кетных полигонах Соединенных 
Штатов.

Одновременно командование 
бундесвера оснащает соединения 
западногерманской армии новей
шими видами атомного «артилле
рийского вооружения» — бундес

вер получает пушки и гаубицы, 
могущие стрелять ядерными сна
рядами.

Как сообщает западногерман
ский журнал «Шпигель», в настоя
щее время на вооружение бригад, 
дивизий и корпусов бундесвера 
поступают самоходные орудия, ко
торые могут использовать для 
стрельбы «как обычные, так и 
ядерные заряды».

Журнал отмечает, что новые ар
тиллерийские части бундесвера со
здаются наряду с батареями ракет 
«серджент» и «онест джоя», 
«предназначенными исключитель
но для стрельбы атомными заря
дами»,

(ТАСС),

А т о м н о е  о р у ж и е — м а р и о н е тк а м
ТОКИО, 25 октября. (ТАСС). 

Американское военное командова
ние в Южной Корее приняло ре
шение передать в распоряжение 
южнокорейской армии атомное 
вооружение. Об этом сообщает из 
Сеула корреспондент газеты «Аса
хи» Обата, ссылаясь на заявление 
министра обороны Южной Кореи 
Ким Сон Ына. Южнокорейский 
министр заявил, что американское 
командование передает три бата
реи атомных орудий с тем, чтобы

восполнить огневую мощь тех бое
вых частей Южной Кореи, кото
рые отправлены в Южный Вьет
нам.

Представитель американского 
военного командования, отмечает 
корреспондент, подтвердил это на
мерение Пентагона. Южнокорей
ская армия, сказал он, получит 
атомные орудия старого образца, 
а находящиеся в Южной Корее 
американские войска вооружают
ся в настоящее время новыми ти
пами атомного вооружения.

НЕЛЬЗЯ МОЛЧАТЬ!

за 1 9 5 9 — 1 9 6 4  годы в нашей стра 
не было создано около 16 тысяч но
вых типов машин, механизмов, агре
гатов и другого оборудования.

Современная научно-техническая 
революция выдвигает на первый план 
такие вопросы, как технический 
уровень, качество, надежность про
дукции, максимально быстрое внед
рение в производство новейших до
стижений науки и техники. Все эти 
требования можно объединить одним 
понятием —  проведение четкой тех
нической политики в той или иной 
отрасли производства.

Система же управления промыш
ленностью через совнархозы затруд
няла осуществление такой единой 

политики. Об этом свидетельствует, 
например, создание в ряде случаев 
неоправданно большого числа типов, 
типо-размеров машин и оборудования 
аналогичного значения. Лишь для 
нужд химической промышленности 
сейчас производится около 1 .5 0 0  ти
по-размеров машин и средств авто
матизации, для угольной —  1 .6 0 0 ,  
для пищевой —  2 .5 0 0  и т. д.

Отраслевые министерства сумеют 
более квалифицированно, с учетом 
специфики отдельных отраслей про
водить техническую политику на ос
нове всемерной стандартизации, нор
мализации и унификации изделий и 
их частей, сумеют более оперативно 
решать вопросы, связанные с внед
рением в производство всего нового, 
передового.

Таким образом, совершенствова
ние управления промышленностью 
диктуется объективными факторами: 
высоким уровнем советской эконо
мики, ростом масштабов промышлен
ного производства, необходимостью 
дальнейшего технического оснаще

ния промышленности на основе до
стижений науки и техники и т. д.
Б конечном счете все сводится к 
тому, чтобы привести формы управ
ления промышленностью в соответст
вие с современным уровнем разви

тия производительных сил в нашей 
стране.

В материалах сентябрьского .Пле
нума ЦК КПСС подчеркивается, что 
в основе совершенствования управ
ления народным хозяйством лежит 
разработанный В. И. Лениным прин
цип демократического централизма. 
Сущность этого принципа состоит в 
органическом единстве социалисти
ческого централизма и демократизма, 
в гармоническом сочетании общего
сударственных интересов с интере
сами отдельных предприятий, на
циональных республик, в широком 
развитии творческой инициативы и 
активности трудящихся масс. Обще
ственная собственность объединяет 
коренные интересы социальных 
групп и членов нашего общества в 
единый общий интерес. Благодаря 
этому возникает объективная воз
можность и необходимость централи
зованного руководства общественны
ми процессами.

Осуществляя на практике прин
цип демократического централизма, 
нельзя допускать каких-либо край
ностей, которые могут привести, с 
одной стороны, к превращению де
мократического централизма в бюро
кратический централизм, а с дру
гой, —  к нарушению централизма за 
счет всякого рода местнических тен
денций.’ Система управления, выра
ботанная сентябрьским Пленумом 
ЦК КПСС, представляет собой весьма 
удачное, отвечающее современным 

условиям воплощение принципов 
демократического централизма. Уп
равление промышленностью че
рез отраслевые министерства уси
лит централизацию в осуществлении 
основных направлений в экономиче
ской и технической политике. В то 
же вррмя расширение прав союзных 
республик и предприятий в форми
ровании планов производства, уси
ление материальной заинтересован
ности каждого работника в результа

тах труда всего коллектива предприя
тия и другие меры обеспечат гар
моническое сочетание централизо

ванного руководства и местного твор
чества.

В системе мер по совершенствова
нию управления особо важное зна
чение имеет расширение хозяйствен
ной самостоятельности предприятий. 
Предприятие является основным зве
ном промышленности. Как бы ни 
перестраивалась система управления 
промышленностью в целом, резуль
таты будут весьма ограниченны, ес
ли эта перестройка не затрагивает 
.экономической и производственной 
деятельности каждого предприятия, 
интересов его коллектива. А именно 
таким образом сложилось положение 
при создании в 1 9 5 7  году системы 
управления через совнархозы. Дело 
в том, что и до организации совнар
хозов права предприятий были очень 
урезаны. После организации совнар
хозов эти права стали фактически 
еще более ограниченными в резуль
тате развившейся мелочной опеки. 
Опыт свидетельствует о том, что 
без повышения роли предприя
тий, без расширения их хозяйствен
ной сам!.столтельности никакие фор
мы управления производством не 
могут полностью использовать пре
имуществ демократии, стать наибо
лее эффективными. Еще раз со всей 
очевидностью подтверждаются ука
зания В. И. Ленина о том, что «ж и
вое творчество масс —  вот основной 
фактор новой общественности... Со
циализм не создается по указам свер
ху. Его духу чужд казенно-бюрокра
тический автоматизм; социализм —  
живой, творческий, есть создание са
мих народных масс». (Соч., т. 2 6 ,  
стр. 2 5 4 — 2 5 5 ).

Расширение хозяйственной само
стоятельности предприятий сентябрь
ский Плев ум подкрепил мерами, 
обеспечивающими повышение мате
риальной заинтересованности каждо
го работника как: в результатах свое

го личного труда, так и в результа
тах деятельности коллектива пред
приятия. Это очень важные меры. 
Дело в т'ом, что современные условия 
производства, повышение эффектив
ности использования техники требу
ют постоянства кадров на каждом 
предприятии, непрерывного повыше
ния их квалификации. Для этого не
обходимы правильные формы эконо
мических отношений между рабочими 
и служащими и предприятием, на ко 
тором они работают. Необходимы так
же такие формы стимулирования 
при которых каждый работник в пол
ной мере был бы и морально, и ма 
териально заинтересован в резуль
татах труда всего коллектива. Толь
ко при этих условиях каждый работ
ник может выступать в роли актив
ного участника управления пред 
приятием. Формирование фонда по
ощрения работников в зависимости 
от полученной предприятием прибы 
ли, а также и такое условие, как 
выполнение плана по объему реа 
лизованной продукции, —  все 
это намного повысит заинтересо 
ваннооь каждого работника в ре
зультатах деятельности всего кол
лектива, повысит его ответствен
ность перед коллективом, ответствен 
ность за выполнение намеченных 
планов. Это, несомненно, будет спо 
сббствовать улучшению технико-эко
номических показателей производст- 
на.

Новая хозяйственная реформа име
ет огромное практическое значение. 
Успешное проведение ее будет спо
собствовать еще более мощному подъ
ему нашего промышленного производ
ства, ускорению создания материаль
но-технической базы коммунизма.

Р. ПЕТУХОВ, 
кандидат технических наук, за
меститель директора института 
экономики и организации про
мышленного производства Си
бирского отделения Анадемии 
наун СССР,

На гладкой поверхности стола — 
опаленный пламенем зеленоватый 
металл. Это — кусок американско
го самолета, сбитого над Демокра
тической Республикой Вьетнам. 
Он привезен в Москву вьетнамской 
парламентской делегацией и пере
дан Центральному музею Воору
женных Сил СССР.

Таких осколков — уже много 
тысяч на древней вьетнамской зем
ле. Зорко охраняют неприкосновен 
ность своей родины вьетнамские 
патриоты. Они мужественно отра
жают атаки мощной реактивной 
авиации американских агрессоров, 
защищая мосты, стратегически 
важные дороги, города и населен
ные пункты.

Военные сводки ежедневно при 
носят новые вести о героизме вьет 
намских мужчин, женщин, бес 
страшно вступающих в неравный 
бой с жестоким врагом. Народ всей 
душой ненаьидит тех, кто посягает 
на его мирный труд, разрушает 
жилища, приносит неисчислимые 
бедствия стране. Однако, в отличие 
от своих врагов, вьетнамцы прояв
ляют истинный гуманизм к военно
пленным, в том числе и американ
ским летчикам, самолеты которых 
были сбиты над вьетнамской зем
лей.

Недавно в ДРВ побывала делега
ция Международной ассоциации 
юристов-демократов. Она сделала 
(остоянием гласности факты, кото
рые показывают истинное лицо 
миротворцев», как называют себя 

американские вояки во Вьетнаме.
Юристы-демогсраты присутство

вали на допросах двух летчиков- 
пиратон. Один из них—Ричард Поль 
Керн — уроженец штата Огайо, 
капитан. Это здоровенный детина 
— 1 метр 90 сантиметров ростом. 
«Герой» выбросился с парашютом, 
когда его машину подбили зенит
чики.

Крестьяне, взявшие летчика в 
плен, оказали ему первую медицин
скую помощь. На вопрос, как он 
может объяснить свое присутствие 
в стране, которая не находится в 
состоянии войны с США, Керн за
явил, что его это не интересует, 
он обязан выполнять любые при
казы своего командования.

• Я не знаю, объявлена война 
или нет. Я не имею на этот счет 
собственною мнения, — сказал 
американский капитан.

Все, кто присутствовали на до
просе и слушали бездумные отве
ты, невольно вспоминали заявле
ния нацистских преступников на 
заседаниях Международного воен

ного трибунала в Нюрнберге. Фа
шистские убийцы тоже заявляли, 
что они лишь выполняли приказы 
фюрера и не их дело задумывать
ся над характером таких приказов.

32-летнего капитана авиации из 
штата Техас Роберта Норланда 
Дотри сбили во время налета на 
объект, имеющий жизненно важное 
значение для ДРВ. Летчик был ра
нен во время приземления. Руки 
его находились в гипсе.

— Вьетнамцы лечили меня пре
восходно, заботились обо мне, — 
сказал пленный.

— Каково ваше мнение о боях, 
которые ведут американцы в Юж
ном Вьетнаме? — спросили летчи
ка.

— Мне ничего неизвестно об 
этом. Если такие случаи были, то 
я ье знаю, почему это происходит. 
Сбрасывая бомбы на Северный 
Вьетнам, американские летчики 
выполняют свой братский долг по 
отношению к правительству Юж
ного Вьетнама, за которое они го
товы умереть!..

Оба летчика утверждали, что ни 
один из них не получал приказа 
бомбить госпитали или мирные го
рода. И все-таки американские 
бомбы с беспощадной методич
ностью разрушают именно города, 
населенные пункты, стирая с ли
ца земли тоепитали, на крышах ко
торых ясно обозначены красные 
кресты.

Нам кажется, что комментарии 
к подобному заявлению излишни. 
Это — яркий пример лицемерия. 
Волк прячется в овечью шкуру, 
болтая о «братском долге».

Казалось бы, отношение к амери
канским изрергам со стороны вьет
намцев должно быть самое суро
вое, самое беспощадное. Но...

— Судить этих пленных—не наше 
дело, — заявила юристам-демокра- 
там 19-ле"няя крестьянка — член 
добровольной милиции в зоне, где 
был сбит самолет американцев.— 
Это — дело нашего правительства. 
Когда мы берем в плен американ
ца, жизнь ему до суда гаран
тирована.

Каждый, кто побывал в эти дни 
во Вьетнаме, был свидетелем бес
численных варварских действий 
агрессоров. О них рассказывают не 
только члены добровольных отря
дов милиции, врачи, медицинские 
сестры, об этом с возмущением и 
гневом говорят буддийские и ка
толические монахи.

Среди боевых средств, приме-, 
няемых американцами в Южном 
Вьетнаме против патриотов,—-не

только слезоточивые газы и дру
гие отравляющие вещества, но и 
напалмовые бомбы. Именно от 
этих бомб погибло много мирного 
населения

В Ханое и других городах ДРВ 
юристы-демократы встретили бе
женцев с юга. рассказавших о 
страданиях, горе жителей Юж
ного Вьетнама. В концентраци
онных лагерях,—а их множество 
на территории юга страны,—томят
ся патриоты. Их истязают, морят 
голодом, убивают. Из пяти тысяч 
заключенных, содержавшихся в 20 
концлагерях, о которых рассказали 
юристам, избежать смерти удалось 
лишь пятерым, остальные унич
тожены.

Южновьетнамские власти сов
местно с американскими солдатами 
проводят операции по прочесыва
нию местнгсти, стирая с лица зем
ли деревни, убивая стариков, жен
щин, детей.

В Южном Вьетнаме строятся 
стратегические деревни, которые 
по сути дела также являются кон
центрационными лагерями. В них 
томятся труженики -городов и де
ревень. Многие годы жители севе
ра страны не знают о судьбе род
ных и близких, находящихся в 
Южном Вьетнаме.

Факты — упрямая вещь. О зло
деяниях американцев говорят оче
видцы и пострадавшие. Эти факты, 
разоблачая агрессоров, взывают к 
мировому общественному мнению, 
ко всем народам, в том числе и к 
народу США.

Нет, нельзя молчать, когда на 
вьетнамской земле рвутся бомбы, 
льется кровь тысяч люден, винов
ных лишь в том, что они родились, 
выросли, трудятся на земле, кото
рую империалисты избрали местом 
для своих самых позорных, самых 
кровавых авантюр.

«Мы не можем молчать!» — за
явили юристы-демократы, расска
зывая о том, что они своими гла
зами увидели во Вьетнаме, узнали 
о тех, кто явился жертвой агрес
соров. И голос их будет услышан в 
различных уголках земного шара.

Советские люди решительно про
тестуют против злодеяний амери
канских варваров, они требуют: 
«Прекратить агрессию во Вьетна
ме, пусть вьетнамский народ сам 
выбирает свою судьбу!».

С. ЛУБО,
Б. ЛУКЬЯНОВ,

; \ С. ШИШКОВ,
А , корр. ТАСС.

Москва, ‘ —
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yiBCBBiiiaig В О Т  К Е М  Т Ы  В Ы Л , О Т Е Ц ...
; В одном из кинотеат
ров Минусинска демон
стрировался фильм «В е
ликая Отечественная...». 
Когда на экране появил
ся кадр, где политрук 
вручает фронтовику 

партийный билет, в за
ле прозвучал женский 
возглас: «Степан!». На
талья Алексеевна При- 
лукова узнала офицера. 
Это был ее муж.

...Степан Михайлович 
Прилуков военную служ

бу начал в мирные 
дни, затем участвовал в 
боях на Халхин-Голе. 
Отечественная война за
стала его на западной^ 
границе.. Он храбро 
воевал. Грудь воина-си- 
биряка украсило не
сколько орденов.

Наталья Алексеевна 
работала и воспитыва
ла двоих маленьких де
тей.

Выздоровев после тя
желого ранения, в 1 9 4 4

году Степан Михайло
вич приехал; Ьа побыв
ку домой.

И опять фронт... Май
ор Степан Михайлович 
Прилуков пал смертью 
храбрых при освобожде
нии Литвы...

И вот неожиданная 
встреча на экране. При
луков запечатлен не 
только в кадре вручения 
партийного билета. Он за
снят еще в окопе перед 
форсированием Днепра 
и среди танкистов, ко-

торых радостно встреча
ет освобожденное насе
ление.

Впервые увидел жи
вого отца Анатолий 
Прилуков. Накануне 

■ войны ему было только 
два месяца. Сейчас он 
учитель в Минусинске. 
В армии получил специ
альность техника-меха
ника.

А. САШИН, 
корр. ТАСС.

Красноярский край.

Ш й

т т

Х О Д  К О Н Е М
Хорошо было Иванушке из 

сказки Ершова «Конек-горбу
нок». Верный друг выручал 
Иванушку из всех бед, думал за 
него и находил выход из труд
нейших положений. При этом 
.Конек-горбунок служил верой и 
правдой, не претендуя на высо
кий оклад.

На Томском ипподроме нет 
такого Конька-горбунка. Дирек
тору ипподрома Петру Василь
евичу Григорьеву приходится 

самому выкручиваться, не на
деясь на чудо. Впрочем, дирек
тор ипподрома, говоря словами 
сказки, «будучи при сем, не 
ударил в грязь лицом». Взмах 
пера—и совершается чудо, ко
торому позавидовал бы и Конек- 
горбунок. Усадьба — лошадь 
ШадриГского конного завода — 
вдруг превратилась в другую, 
под кличкой Галка.

Зачем потребовалось такое 
превращение? В межобластных 
конных соревнованиях должны 
участвовать лошади совхозов и 
колхозов. Это показатель того, 
что руководители ипподрома за
ботятся об улучшении породно
сти лошадей на селе. Руководи
тели Томского ипподрома завод
ских лошадей выдавали за сель
ских. Легко и просто!

Много загадок задают люби
телям конных соревнований 
И. В. Григорьев и начальник 
испытаний лошадей Н. Ф. Ка

лина. Читая программы бегов 
и скачек, посетители ипподрома 
не верят глазам своим. Жере
бец Доспех по родословной 
родился от Доблести и Хлоп
ка. А программа от 3 октяб
ря уверяет, что его произвела 
на свет кобылица Добрая и 
приписан он к Корниловскому 
совхозу.

Программа бегов 10 октября 
преподнесла любителям конных 
состязаний еще один сюрприз: 
будто бы жеребец Репортаж 
родился не от Разлуки, как 
было известно, а от Риголет- 
ты.

Руководители ипподрома 
предпочитают для лошадей 
звучные клички, вроде: Диаде
ма, Красотка, Романтика, 
Жгучий, Инстинкт, Аспект, 
Проспект, Доход.

Правда, одна из рысистых 
лошадей носит весьма символи
ческую кличку — Липа. Гово
рят, когда во время бегов и 
скачек по радио объявляют ее 
кличку, руководители ипподро
ма невольно вздрагивают. Ви
димо, это уже условный реф
лекс.

Еще Козьма Прутков гово
рил: «Если на клетке слона про
чтешь надпись «буйвол» —  не 
верь глазам своим». То же при
ходится посоветовать и посети
телям ипподрома, когда они чи
тают программы бегов и скачек 

С. АНГАРИН.

П Л А К А Т Ь  Х О Ч Е Т С Я
Мой сосед по квартире до са

мого недавнего времени отно
сился к категории самых горя
чих оптимистов.

И вот такого оптимиста не 
стало. Впрочем, начну по по
рядку.

Соседями мы стали четыре 
года назад. Как сейчас, помню 
тот безоблачный августовский 
день, когда начальник ЖКО 
Томского речного порта вручил 
нам ключи от квартир в новом 
четырехэтажном доме по улице 
Карла Маркса, 24. Пожав нам 
руки, он торжественно-загадоч
но изрек:

— Жить вам и не нарадо
ваться...

Первые несколько дней вода 
в наших квартирах бежала из 
всех кранов. Но уже на второй 
неделе кран для горячей воды 
стал вести себя прямо-таки вы
зывающе. Он то вдруг начинал 
шипеть, как рассерженный 
гусь, то возмущенно клокотал, 
будто взбешенный алкоголик, 
которому официантка вместо 
водки подсунула стакан с во
дой. Впрочем, воды-то и не бы
ло.

Я заглянул к соседу. Тот ле
жал в ванне, покрытый мыль
ной пеной, и в ожидании теплой 
воды читал газету.

— Ну, и как? — спросил я, 
показав на кран, из которого 
изредка падали мутные капли.

— Неплохо! — бодро отве
тил сосед. — Раньше бывало 
не хватало времени на некото
рые статьи, а сейчас вот от за
головка до подписи редактора 
газету прочитываю.

Кран угрожающе зашипел.
— Сейчас польется! — вос

кликнул сосед.
Прошло несколько минут.
Я грустно улыбнулся и ушел 

домой.
Горячая вода не бежала. Бе

жало время. Месяц, второй, 
третий... Прошел год. Жильцы 
нашего дома по-прежнему пе
ред тем, как помыться в ванне, 
включали чайники и другие 
электроводонагревательные при
боры. И, наконец, не выдержа
ли: собрали общее собрание и 
пригласили на него руководи
телей порта. Руководители при
знали замечания жильцов пра
вильными, подумали-порядили 
и решили... сменить начальника 
ЖКО. Говорят, что первый раз

говор с новым руководителем 
ЖКО Тимаковым был у началь
ника порта примерно такой:

— Надо наладить дело, — 
подозрительно глядя на ново
испеченного коммунальника, 
сказал А. В. Садовский.

— Е-будет! —- по-военному 
ответил начальник ШКО.

— Что будет?
— Пиво холод... Виноват, 

вода горячая!
— Вы мне того!.. — пригро

зил начальник порта,
— Упаси бог! — замахал ру

ками начальник ЖКО. — Сам 
буду кочегарам помогать!

Действительно, новый на
чальник ЖКО стал частенько 
наведываться в кочегарку. Ту
да он входил бодрым шагом, 
оттуда выходил, покачиваясь. А 
кочегар после его ухода, испол
нив несколько куплетов из по
пулярной народной песни про 
шумевший камыш, засыпал, 
примостившись около теплень
кого котла. Жильцы много раз 
намекали руководителям порта, 
что изменение походки тов. Ти
макова — дело подозрительное. 
Но руководители почему-то 
склонялись к тому, что и от 
усталости человек может ка
чаться.

...Прошло четыре года. Сме
нили еще парочку начальников 
ЖКО. Но ни тепла, ни горячей 
воды жильцы нашего злопо
лучного дома до сих пор почти 
и не видят, хотя плату за эти 
услуги бухгалтерия порта на
числяет неукоснительно. В сен
тябре этого года горячая вода 
появлялась всего два раза, а 
платить за это пришлось по два 
целковых. Тогда-то я и узнал, 
что оптимизм моего соседа за
метно потускнел.

•— Ну, как дела? — спросил 
я его на днях.

— Не бежит проклятая, да 
и только. Не пойму, за что с 
нас такие деньги берут?..

— 3-з-за... — словно услы
шав его вопрос; тонко запел 
кран, И вдруг энергично выдох
нул: — Ш-ш-шиш!

Где-то далеко, в глубине труб, 
утробно булькнуло, и из крана 
капнуло в раковину несколько 
мутных сиротских слезинок...

М. ЧЕРНЕНОК.

28 октября по Томской обла- I 
сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, слабБ1й снег, 
ветер юго-восточный, 5 —10 , 
метров в сенунду, температура 
от 0 до 5 градусов мороза,

2 9 — 3 0  о к т я б р я —  облачно с 
Прояснениями, слабы й снег, ме* . i

гель, ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, температура 
ночью 2 —7 градусов мороза, 
днем — от 1 градуса тепла до 
4 градусов мороза. Во второй 
половине срока ночью — 6 — 10 
градусов мороза, днем .—. 1—6 
градусов мороза,

ж

Стены Сталинграда,.. Они не

мые свидетели бессмертия совет

ских людей.

(Фотохроника ТАСС).
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Т о в а р и щ  о т о в а р и щ а

КОНЕЦ осени. Утром и вече
ром прихватывает морозец. 
Посередине вагончика —  в 

нем лесорубы едут на участки —  
топится «буржуйка». Еще темно, 
и отблески огня скользят по сте
нам. Яркое пятно расплывается 
на щеке, повернутой к теплу.

На скамейке тесно. Кто-то нето
ропливо разговаривает, кто-то чи
тает газету, кто-то дремлет, при
слонившись к косяку, —  за пол
тора часа можно досмотреть пре
рванный сон.

Никифор Дмитриевич, не вы
держав жары, пересаживается к 
двери. Ему сразу делается легко 
И , прохладно; -Что ни говори,* а 
возраст дает себя знать. 5.6 лет 
все-таки.

«Не тот ты, Никифор, стал. Си
лы поубавилось. И прыти преж
ней нет».

Мысли проходят медленно, как 
высйкие сосны за окном.

«Вот уже и работу тяжелую на 
эстакаде тебе не доверяют. В сле
сари взяли. Спасибо, конечно, 
большое. Да я к спокою непривы
чен. Живая мне нужна работа, 
подвижная...».

Медленно светает. Прорезаются 
из серой мглы молочные стволы

берез. Если прикрыть глаза, они 
похожи на белый дождь. Да, да, 
затяжной белый дождь...

Вспоминается фронт. Разрушен
ные дороги. Тела убитых и ране
ных в воронках. А на обрыве по
одаль в сером дыму —  сломанная 
надвое береза. Она еще держится, 
она еще стоит. И срез не зачерст
вел, не подсох, не обуглился. Бе

нин), стала продолжением его 
большой дороги.

Падают сосны головой к доро
ге. Одна к одной ложатся они на 
щит трактора. И живой массой, 
как бы сами, по-пластунски дви
жутся к эстакаде.

Почетна работа вальщика. Но 
Никифору Дмитриевичу хотелось 
попробовать себя на других про
фессиях. Попросился из вальщи
ков на эстакаду. Окончил курсы, 
стал лебедчиком.
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I Ч Е Л О В Е К !
I НЕ ПРИВЫК К ПОКОЮ I

«М У ЗЫ К А Л Ь Н Ы Е »  
ЧЕРЕПАХИ Ф И ДЖ И

В бескрайних просторах Тихо
го океана затерялись острова 
Фиджи. На одном из них, Када- 
ву, на берегу океана расположе
на маленькая деревушка Намуа- 
на, внешне ничем не отличающая
ся от других фиджийских дере
вень. Однако один интересный 
обряд, бытующий среди жителей 
Намуаны, привлекает сюда мно
жество туристов. Это — обряд 
«вызова черепах?.

Женщины Намуаны собирают
ся на скалистом берегу залива и 
запевают монотонную песню. Че
рез некоторое время со дна зали
ва одна за другой всплывают ги
гантские черепахи и неподвижно 
замирают на поверхности воды. 
Кажется, что они внимательно 
слушают музыку. В таком состоя
нии они могут находиться часа
ми, но сразу же исчезают, как 
только прекратится пение.

Любовь морских черепах к му
зыке до сих пор остается загад
кой. У самих жителей Намуаны 
существует на этот счет древняя 
легенда, рассказывающая о двух 
женщинах из Намуаны, которых 
захватили в плен воины соседней 
деревни Набукелсву. Женщины 
предпочли смерть неволе, бросив
шись в море, где они преврати
лись в черепах. С тех пор эти че
репахи подплывают к родным бе
регам послушать пение своих быв
ших соплеменниц. Жители На
муаны утверждают также, что че
репахи не всплывут, если рядом 
будет находиться хотя бы один 
родич их похитителей. Поэтому 
жителям деревни Набукелеву за
прещено подходить близко к за
ливу во время обряда «вызова 
черепах».

В. БАРАТОВСКИИ.
(ТАСС).

реза похожа., на сигнальщика, на 
знаменосца —  белая, стойкая, зо
вущая вперед. Только вперед.

Сотни километров прошел сол
дат по фронтовым дорогам ,. до
бывая победу. Потом фронт остал
ся позади— в похоронных на близ
ких, в нежданной седине, в заруб
цевавшихся ранах.

.С лесом Борисову не суждено 
было расстаться. Шоферская 
судьба привела его в Рязанскую 
область и посадила на лесовоз.

Дороги... Где вы начинаетесь и 
где кончаетесь? Да и есть ли у 
вас конец? Сибирь, куда охотно 
переехал с семьей Никифор Дмит
риевич по плановому переселе-

«Кубатура» • равнодушное 
квадратное слово. Разве может 
оно выразить то, из-за чего го
нишь ее —  эту самую , «кубату
ру»? Деньги— оно, конечно, без 
этого нельзя. Но не в деньгах 
суть. Работа красивая, завора
живающая, трудная, наслажде
ние от нее — вот что главное.

Дети подрастают, отца догоня
ют. Сашка в трактористы пошел. 
И хорошо. Младшие (сын и дочка) 
пускай школу окончат. Может, 
другая для них приготовлена до
рога.

Сибирский шелкопряд проредил 
тайгу. Пришлось перебраться на 
Четь. Оттуда и попал сюда —  на

Тегульдегский лесопункт Ново- 
Тегульдетского леспромхоза. Те

перь— слесарь. Конечно, это хоро
шо. Но все равно тянет на эстака
ду.

Детская радость проснулась, 
когда мастер попросил помочь на 
погрузке. Не раздумывая долго, 
сорвался Никифор Дмитриевич с 
места и по грязи, по выбоинам, 
по скользким лесинам бросился 
к эстакаде. Он еще молод, чего 
это они там говорят про старость?

Мысли Никифора Дмитриевича 
постепенно сворачивают.

«А вчера не очень хорошо по
работали, —  думает он. —  Вме
сто трех сцепов погрузили че
тыре. А ведь можно было наки
нуть все пять. Дорожники подве
ли. Эх, дали бы сегодня порож
няк! Шесть уложили бы. А это на 
две ветки —  12 сцепов, 2 4 0  ку
бометров. Вполне подходяще. 
Только не нулено времени тратить 
попусту. Ведь подтрелеваяный лес 
$ежит —  вот он, бери, грузи, пе
редавай Государству».

—  Приехали, Никифор! —  кто- 
то ласково трясет Борисова за 
плечо.

В тайге уже светло. Выглянуло 
солнце. Легло на лапы сосен, по
золотило стволы берез.

— Хорошо! —  ни к кому не 
обращаясь, шепчет Никифор Дмит
риевич и, расправив плечи, спеш
ным шагом идет к эстакадам. 

Начинается новый день.
А. ШИНКАРЕВ, 

начальник Тегульдетского 
лесопункта Ново-Тегульдет- 

сного леспромхоза.

« Ш  П И О Н »
в поясном ремне

Необычная пресс-конференция 
состоялась недавно в Нью-йорне. 
Каждое слово, сказанное на ней, 
записывалось миниатюрными
магнитофонами, легко умещаю
щимися в жилетных карм анах 
присутствующих.

Крошечные радиопередатчики, 
величиной с обычный кусок са
хара, передавали вопросы и отве
ты, а в серьги некоторых дам, 
находящихся в зале, были вдела
ны микрофоны, которые можно 
было рассмотреть только с по
мощью сильного увеличительного 
стекла. И все это было организо
вано для рекламы продукции 
фирмы «Континент оф телефон 

энд радио», занимающейся выпус
ком средств подслушивания, под
глядывания и шпионажа во всех 
формах.

Как сообщили газеты , фирма 
«Континент» лишь недавно отме
тила свою третью годовщину, но 
за этот коротний срок сбыт шпи
онского оборудования принес ей 
барыши, исчисляющ иеся многими 
миллионами долларов.

Едва ли кого-либо в Америке 
удивил тот факт, что среди наи
более крупных клиентов фирмы 
находятся военно-морское ,и воен
но-воздушное ведомства, ряд 
сверхсекретных учреждений. При
мечательно другое: микроскопиче
ские микрофоны и магнитофоны, 
фотоаппараты величиной с пид
жачную пуговицу, радиопередат
чики, вмонтированные в телефо
ны, и многие другие приспособ
ления подобного рода находят пре
красный сбыт среди банйЬв, кор
пораций и просто среди частных 
лиц. В своей острой борьбе нон- 
нурирующие фирмы не гнушают
ся никакими средствами, в том 
числе и использованием шпион
ского оборудования.

Когда правление одного из круп
ных нью-йоркских баннов обсуж
дало планы слияния с другим 
банком, все это стало извест
но конкурентам благодаря уста
новке потайной звукозаписы ваю 
щей аппаратуры . Трудно назвать 
точное число телефонных комму
таторов частных фирм и корпора
ций, которые подслушиваются, за 
явил глава фирмы «Континент» Бен 
Джамил. Он хвастливо добавил, 
что фирма выпускает такж е ра
диопередатчики, вмонтированные 
в пряжки поясных ремней, и та
кие устройства, с помощью кото
рых «жена даже через самую тол
стую стену может слыш ать, как 
муж расстегивает запонки на ру
башке».

Нью-Йорк,

А. ДРУЖИНИН, 
(АПН —Радио)

С т о р о ж е в ы е  г у с и
Рост преступности в Англии 

вызывает у многих тревогу. Не
давно опубликованные цифры no- 
называют, что в стране каждые 
2,5 минуты происходит краж а со 
взломом. Англичане ищут все но
вые и новые способы обезопасить 
себя от воров. По сообщению г а 
зеты «Сан», администрацию заво
да алкогольных напитков «Бал- 
лантайнс» (в городе Думбартон, в 
Шотландии) осенила блестящ ая 
идея: вместо того, чтобы »>увели- 
чить штат ночных сторожей, она 
приобрела 80 гусей. Эти гуси ох
раняю т сейчас земельный уча
сток площадью в 50 акров, где 
хранятся 30 миллионов галлонов 
виски, и поднимают страшный 
шум всякий раз, когда в их вла
дение вторгается чужой.

Пэт ГРЕГОРИ, ’
корреспондент ТАСС.

с п о р т  ЗДРАВСТВУЙ, ФИНАЛЬНАЯ «ПУЛЬКА»!
Вчера томские любители футбола 

проводили футбольную команду 
«Торпедо» в город Нальчик на фи
нальную «пульку» первенства Рос
сийской Федераций. Перед отъездом 
наш корреспондент встретился со 
старшим тренером команды А. Л. 
Тер-Маркарог.ым и попросил его по
делиться мыслями об итогах закон
чившегося розыгрыша в зоне.

— Кап уже известно болельщи
кам, — сказал Альфред Леонович, 
— в этом году томские торпедовцы 
выполнили намеченную программу. 
Нашей целью был выход команды в 
финальную «гульку» мастеров клас
са «Б» РСФСР. И этой цели мы до
стигли. Это, конечно, большой ус
пех. Нелмя сказать, что он дался 
легко и просто. Игры были трудны
ми Были в сезоне и срывы — про
игрыши Улан-Удэ и Новосибирску 
поражение на своем поле в матче с 
Рубцовском. Причиной этих досад
ных промахов было, в основном, 
несерьезное отношение ряда игроков 
к встречам с так называемыми сла
быми командами. Опыт прошедших

ИСЕР КУПЕРМ АН- 
Ч Е М П И О Н  М И Р А
ТБИЛИСИ, 26 октября. (ТАСС). 

Киевский гроссмейстер Исер Купер- 
ман вернул себе звание чемпиона 
мира по стоклеточным шашкам. Се
годняшнюю 16-ю партию матча с 
Вячеславом Щеголевым он закончил 
вничью и набрал 10,5 очка.

игр показал, что класс игры сибир
ских футболистов резко вырос, и по- 
существу слабых команд в нашей 
зоне не было. К тому же, если в 
прошлом году наша команда была 
«одиннадцатью неизвестными» для 
большинства команд зоны (нынче в 
таком положении оказался обнов
ленный «Луч»), то в этом сезоне 
все соперники знали, что с томичами 
надо играть серьезно. И это были 
действительно серьезные игры.

— Альфред Леонович, как вы оце
ниваете игру наших футболистов?

— Более ровно провела сезон ли-

а  а
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ния нападения нашей команды. Хо
рошо играли в общем и целом и по
лузащитники. Слабее выглядела за
щита. Защитники иногда несерьезно 
готовились к играм. Несомненно, на
ша защита пока что в долгу у коман
ды, этот сезон она провела слабее, 
чем прошлогодний. Об этом говорят, 
кстати, и такие итоги летних «бата
лий»: по минимуму пропущенных 
мячей наша команда находится на 
втором месте в сибирской зоне, а по 
числу забитых — на первом среди 
всех команд второго эшелона Феде
рации.

Ш Ш
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Команда горячо благодарит ео* 
ветские, партийные, профсоюзные 
организации области и города, в ча« 
стности, партком, завком и дирекцию 
подшипникового завода, за заботу 
и помощь нам в этом трудном сезр» 
не, а также, благодарит всех болель* 
щиков, поддержавших нас и в дни 
побед, н в дни поражений. Эта мо
ральная поддержка поедет с нами и 
в Нальчик.

— Несколько слов о предстоящей
«пульке», Альфред Леонович.

— Мы едем в Нальчик с большим 
желанием и там показать хороший,

™ квалифици р о в а н н ы й
футбол. Если нам и не 
удастся выйти в финал 

& ; «пульки», мы поста раем-
Щ ся набраться там такого

опыта, чтобы в буду
щем году обязательно 
попасть в число фина
листов. Впрочем, на
строение у ребят отлич
ное, и мы будем играть 
в Нальчике на выигрыш, 
До скорого свидания!

: т.

На снимке: команда
«Торпедо», представляю
щая Томск на финаль
ной «пульке».

Фото Ф. Хитриневича.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Д Л Я  В А С ,  Л Ю Б О З Н А Т Е Л Ь Н Ы Е

29-го октября с. г. в помещении кинотеатра «Пионер» состоится 
первое занятие киноуниверситета для родителей по вопросам семей
ного воспитания. Тема: «Верно ли вы понимаете задачи воспитания?»

Начало —в 7 часов вечера. Абонементы можно приобрести в кино
театре «Пионер» и областном лектории.

ПОГОДА

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 октябр.: — премьера спектакля 
«Дядя Ваня».

29 октября — «Дядя Ваня».
Начало спектаклей — в 19 час.

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Тени забытых 
лреднов» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25. Дети до 
16 лет не допускаются.
Малый зал — «Комедия с двер
ной ручкой» — 9. 10-55, 12-50,
14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
Дети до 14 лет не допускаются. 
Зал кинохроники — «Мост через 
Каспий», «Атомный свет», «Исто
рия одного балета» — 10, 12-10 
14-20, 16 30, 18-40. 20-50. «По до
рогам и улицам», «Петербург
ские годы», «Современные запо
рожцы» — 11-05. 13-15, 15-25,
17- 35. 19 15, 21-55.

ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Черный бархат»
— 12-50 14 25, 16, 17-35. 19-10
20 45, 22 20. Дети до 14 лет не 
допуска ются.
Для детей — «Илья Муромец» — 
930 . 11-10.
Зеленый зал — «Черный бархат»
— 9. 10-35. 12-10. 13 45. 15-20.
16 55, 18-30. 20-05, 21-40. Де
ти до 14 лет не допускаются.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Черный бар
хат» — 9-40. 11-15, 12-50, 14-25. 
16. 17-35. 19-10, 20-45, 22-20. Дети 
до 14 лег не допускаются.
Малый зал — «Номедия с двер
ной ручкой» — 11-45. 13-30, 15-15. 
17-10, 18 55, 20-40, 22-25, Дети до

14 лет не допускаются.
Для детей — «Сказка о потерян
ном вре ,ени» — 9, 10-25. 

«ПИОНЕР»
— «В людях» — 10, 12, 14, 16. 
«Боксер а смерть» — 18, 20, .22. 
Дети до 14 лет не допускаются.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Боксер и смерть» —17, 19, 21. 
Детр до 14 лет не допускаются.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Конец нашего света» (две се
рии) — 18, 21. Дети до 16 лет не 
допускаются.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
18.30. Телевизионный ж урнал «Здо

ровье». 19.20. Новая кинохроника. 
19.40. Экран — школьникам. 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00. Музы
кальная кинокомедия «Когда песня не 
нончается».

На центральном колхозном рын
ке г. Томска с 1-го по 6-е ноября 
будет проводиться предпразднич
ная торговля.

Для участия в предпраздничной 
торговле по реализаций, сельско
хозяйственных продуктов пригла
шаются колхозы, совхозы, колхоз
ники и рабочие совхозов Томской 
области.

С 4 ноября на базаре с промыш
ленными й продовольственными 
товарами выступят торгующие ор
ганизации города: горпромторг, 
горпишеторг, универмаг, овоще- 
торг, облпотребсоюз и другие.

Управление рынками.

К СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ!

Продаются бланки удостоверений по технике безопасности
(типа пропуска) .в твердом переплете, цена 20 коп.

Внутри удостоверения дается обычная утвержденная форма, 
которая заполняется соответствующим руководителем после про
ведения инструктажа и обучения работников правилам и нор
мам Охраны труда, техники безопасности и трудового распо-

Р В заявке необходимо указать расчетный счет и в каком 
отделении Госбанка он находится, так как заявка на сумму свы
ше 25 рублей исполняется перечислением денег на инкассо.

Удостоверения до 150 экземпляров высылаются наложенным 
платежом. Заявки направляйте по адресу: Москва, центр, ули
ца Кирова, 40 «а»,от делу распространения и рекламц. Справки 
по телефону В-3-57-68.

Управление механизации «Глав- 
запсибетроя» организует курсы 
машинистов автркранов, на кото
рые будут приниматься лица, 
имеющие права на управление ав
томобилями.

Все окончившие курсы обеспе
чиваются работой по специально
сти с зарплатой 125—130 руб. в 
-месяц.

Здесь же требуются! машини
сты экскаватора, токари н авто- 
электрик, слесарь по ремонту.

топливной аппаратуры двигателей 
ЯАЗ-200, бухгалтеры-расчетчики.

Для ознакомления с условиями 
приема обращаться:, г. Томск 21, 
проспект имени Фрунзе, 240 «а» 
(остановка автобуса № 2 «Бетон
ный завод»), 2—1

МЕНЯЮ благоустроенную трех
комнатную квартиру в центре го
рода Прокопьевска на квартиру в 
г, Томске,

Обращаться! Томск 1, проспект 
имени Ленина, 1 3 1 , кв, 4 , к Ефи
мовой,

Томский райком КПСС и рай
исполком, работники Томского 
районного управления сельского 
хозяйства выражают глубокое 
соболезнование члену райкома 
КПСС, директору совхоза «Ры- 
баловский» тов. Бодажкову 
Дмитрию Петровичу по поводу 
смерти матери

БОДАЖКОВОИ 
Марины Григорьевны.

Похороны состоятся 29 ок
тября, в 2 часа дня, в селе Ры- 
балове Томского района.

Спецавтохозяйство горкомхоза 
приглашает на работу: автослеса
рей, шоферов, токарей, трактори
стов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 56-35.

Виневитина Нина Максимовна, 
проживающая в г. Томске 2, улица 
Никитина. 60, возбуждает Дело о  
расторжении брака с Виневитиным 
Виктором Афанасьевичем. прож ива
ющим в г. Томске, поселок Степанов- 
ка.

Дело буде’1 рассматриваться в на
родном с у п е  Кировского района 
г. Томска.

г. Томск 50, типография № 2
«Красное знамя».

-----------Т-
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